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TITULARES LOCALES 
 
 

  

 
 

Registra BUAP a Villanueva para OFS 
Apoyado por siete colegios y universidades, como la BUAP, David Villanueva Lomelí quedó 
registrado ayer en el Congreso como propuesta para candidato a titular del Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS) en sustitución de Víctor Manuel Hernández Quintana. (El Sol 
de Puebla) 

  

  

 
 

Gobierno desdeña averiguaciones previas: ONG  
Fernando Cuéllar Muñoz, presidente del Centro de Derechos Humanos, Joel Arriaga 

Navarro A.C., dijo que acudirán a organismos internacionales como la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos (CHDI) o la Organización de las Naciones Unidas 
(ONU) para denunciar que el gobierno estatal no da seguimiento a averiguaciones 
previas. (Heraldo) 

   

 

 

Postulan a David Villanueva al OFS 
A unas horas de que venza el plazo para proponer al futuro auditor general del Órgano de 
Fiscalización Superior, David Villanueva Lomelí recibió un espaldarazo casi unánime ante 

el Congreso local. (Síntesis) 
  

 

 

El poder judicial se suma al guillotinazo 
El Juez Octavo de lo Penal dictó auto de formal prisión contra el extitular del Órgano de 

Fiscalización Superior del Estado de Puebla, Víctor Manuel Hernández Quintana, como 
presunto responsable de delitos cometidos en la Administración de Justicia y en otros 
ramos del Poder Público, en agravio del municipio de Tlatlauquitepec. (Intolerancia 
Digital) 

  

 

 

Sin fallas del Bicentenario, festejos del 5 de Mayo 
Rafael Moreno Valle se comprometió a que los festejos del 150 Aniversario de la Batalla 
de Puebla del 5 de Mayo no tendrán los mismos errores y dispendios que el Bicentenario 
nacional. Entrevistado en el noticiario estelar de Televisa, conducido por Joaquín López 
Dóriga, el gobernador dijo que para el festejo del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, 
su administración ―realizará un evento digno el 5 de Mayo‖. (Cambio) 

  

 

 

Villanueva al OFS, lo apoya la BUAP 
Con el apoyo de ocho instituciones y a un día del cierre de la convocatoria para elegir al 

auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), fue como se dio el registro de 
David Villanueva Lomelí. (Milenio) 

  

 

 

SSAOT: la limpieza de Valsequillo se empezará a notar dentro de un lustro 
Las acciones para sanear la Presa Manuel Ávila Camacho, ubicada en Valsequillo, se 
comenzarán a ver hasta dentro de un lustro, admitió la titular de la Secretaría de 
Sustentabilidad Ambientales y Ordenamiento Territorial Amy Camacho Wardle, quien 
señaló que el principal afluente que alimenta ese lacustre, el río Atoyac, es uno de los 
más contaminados del país. (La Jornada de Oriente) 

 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 
 

 

 

 

Al cierre de año, 76 obras federales en Puebla tienen un retraso del 62% 
Un avance físico de 38 por ciento registran, en promedio, las 76 obras que se realizan en 
Puebla con presupuesto del gobierno federal, mientras que la entrega de los recursos 
supera el 62 por ciento, según lo indican los Informes sobre la Situación Económica, las 
Finanzas Públicas y la Deuda Pública de los estados, elaborados por la SHCP. (e-consulta) 

  

 

http://impreso.milenio.com/
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Víctor Manuel Hernández rinde su declaración preparatoria ante Juez Octavo  

El Juez Octavo de lo Penal dictó auto de formal prisión contra el ex titular del Órgano de 
Fiscalización Superior del Estado de Puebla, Víctor Manuel Hernández Quintana, como 
presunto responsable de delitos cometidos en la Administración de Justicia y en otros 
ramos del Poder Público, en agravio del municipio de Tlatlauquitepec. (Periódico digital) 

 

 
 

 

Buscan dos el OFS  
David Villanueva Lomelí y Salvador Castillo son los nombres de las dos personas que 

están buscando la titularidad del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), con el respaldo 
de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y Universidad de las Américas 
Puebla (UDLAP), respectivamente. (Contraparte) 

  

 

 

Animales exóticos eran para nuevo zoológico  
Un establecimiento que pretende transformarse en zoológico en Tecali posee más leones 
que el Zoológico del Altiplano en Tlaxcala, pues cinco de estos felinos fueron asegurados 
por la Procuraduría Federal de Protección en el Ambiente (Profepa). (Imagen Poblana) 

  
 

 

BUAP apoya a David Villanueva y UDLAP a Francisco Romero para el OFS  
David Villanueva, yerno del ex gobernador Melquiades Morales Flores, fue postulado por 

la BUAP para ser el nuevo titular del Órgano de Fiscalización Superior; en tanto, la UDLAP 
propone a Francisco José Romero Serrano. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 
 

 

 

Enriquece familia en el 'moreirazo' Érika Hernández 
Mientras Coahuila se endeudaba, el responsable de las finanzas estatales adquirió, junto 
con su familia, cuantiosas propiedades en Texas. (Reforma) 

  
 

 
Estados dan largas a depurar policías 
Varios gobernadores rechazaron ayer el exhorto del presidente Felipe Calderón para 
terminar en mayo de 2012 la depuración de elementos policiacos y coincidieron en que se 
requerirá más tiempo. (El Universal) 

 
 

 

 

Viene otra crisis por violencia: Calderón 
El presidente Felipe Calderón advirtió ante gobernadores sobre una nueva ―crisis‖ de 
seguridad y dijo que no hay posibilidad de reducir los índices de criminalidad en México si 
no existe una policía confiable. (Milenio)  

  
 

 

Chocan Calderón y gobernadores por la limpia policiaca 

Gobernadores de todos los partidos políticos se confrontaron ayer con el presidente Felipe 
Calderón por considerar imposible depurar la mitad de sus policías en mayo de 2012, tras 
escuchar recriminaciones del mandatario federal sobre la lentitud de estos procesos y la 
consecuente prolongación del apoyo de las fuerzas federales. (La Jornada) 

  
 

 
 

Preparan licitación para ocho nuevos gasoductos 
El gobierno federal anunciará la próxima semana la construcción de ocho nuevos 
gasoductos que tendrán una inversión de 10,000 millones de dólares y con los que se 

pretende detonar la industria en diversas regiones, ampliar la infraestructura para 
importar desde EU. (El Economista Digital) 

 
8 

 

 

Grecia convoca a referendo sobre rescate 
El Gobierno griego realizará un referendo en torno al nuevo paquete de rescate de la 
Unión Europea, pidiendo a los votantes dar su opinión sobre si desean adoptarlo o no, 
anunció el lunes el primer ministro George Papandreou. (El Financiero Digital) 

  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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FCH y gobernadores chocan por la depuración policiaca 
A  partir de esta fecha, los gobernadores cuentan con un mes para diseñar un calendario 

programático, la ruta crítica, un plan que implique contar con al menos  mil 866 mandos 
policíacos ya certificados para mayo del 2012, y presentar dichos proyectos de trabajo en 
una sesión a realizarse en diciembre próximo. (Crónica) 

  
 

 

Calderón reclama a los gobernadores; denuncia omisiones en seguridad 
El presidente Felipe Calderón reclamó a los gobernadores su lentitud en limpiar las 

corporaciones policiacas y fijó un ultimátum de cuatro semanas para establecer cómo 

cumplir el compromiso consignado en la Ley de Seguridad Nacional, vigente desde 2009. 
Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
MILENIO  

 Confirman cifra de Subsemun para Puebla 
El edil Eduardo Rivera, asistió a la XXXI Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, que se celebró en el 
salón Tesorería de Palacio Nacional, en la capital del país. Durante el encuentro se confirmó la cifra de 95 millones 

que le corresponderían a la ciudad de Puebla por parte del Subsidio para la Seguridad Municipal (SUBSEMUN). En 
la XXXI Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública se presentaron y analizaron los resultados de la 

Encuesta Nacional de Victimización y Percepción de la Seguridad 2011, las Líneas de Acción para reducir los 
índices de delitos de mayor impacto social y el Diagnóstico Nacional de Incidencia de Trata de Personas. 
(Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9053907  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera busca presidir la Asociación Nacional de Alcaldes 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez busca presidir la Asociación Nacional de Alcaldes; por ello, este pasado 
fin de semana se registró de manera conjunta con los ediles de Veracruz y Delicias, Chihuahua, quienes esperan 

conocer el fallo este próximo martes en el Distrito Federal. Rivera Pérez agregó que en caso de ganar, uno de los 

objetivos será mejorar las condiciones económicas de los municipios del país, pues no todos reciben recursos por 
parte de la Federación. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143580:eduardo-rivera-busca-
presidir-la-asociaci%C3%B3n-nacional-de-alcaldes&Itemid=534 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Piden aumentar horarios en centro nocturnos  

El regidor panista Pedro Gutiérrez Varela propuso que el Cabildo poblano analice la posibilidad de incrementar el 

horario de cierre en centros nocturnos como discotecas y cabarets, pues señaló que mientras no se encuentre una 
mediación entre la Dirección de Normatividad Comercial y los propios dueños de los establecimientos, no se 
logrará el cumplimiento de la regulación vigente. (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37721:piden-aumentar-
horarios-en-centro-nocturnos&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 

http://impreso.milenio.com/node/9053907
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37721:piden-aumentar-horarios-en-centro-nocturnos&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37721:piden-aumentar-horarios-en-centro-nocturnos&catid=55:ciudad&Itemid=120
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EL HERALDO 

 Presenta inconsistencias dictamen de entrega-recepción de administración anterior  

El secretario general del ayuntamiento, Manuel Janeiro Fernández, informó que hasta el momento la Comuna no 
ha recibido notificación de la Procuraduría General de la República (PGR) de que se haya atraído la investigación 
sobre el supuesto de falsificación en el dictamen de entrega recepción del propio municipio, realizado entre febrero 
y mayo pasados. En entrevista luego de la entrega de reconocimientos de "Poblanos Distinguidos", el funcionario 
municipal consideró que es falsa la versión difundida en varios medios de comunicación de que la PGR haya dado 
un dictamen sobre el documento que realizó la Comisión Transitoria de Entrega- Recepción sobre la administración 

de Blanca Alcalá Ruiz como alcaldesa, durante el trienio 2008-2011. (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37720:presenta--
inconsistencias-dictamen-de-entrega-recepcion-de--administracion-anterior&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 

 
 

SINTESIS 

 Se deslinda Janeiro de petición a contraloría 
El secretario general del ayuntamiento capitalino, Manuel Janeiro Fernández negó que haya sido él quien pidió a la 
contraloría hacer una revisión exhaustiva de las actas de Entrega-Recepción en esta administración, acotó que 
sólo cumplió con el mandato del cuerpo colegiado de Cabildo y envío los expedientes a la dependencia y al 
Órgano Superior de Fiscalización. De cara a la acusación que le imputan sobre que él solicitó la investigación de la 

presunta falsificación de firmas en una de las hojas del documento de Entrega- Recepción, el funcionario 
municipal respondió que actuó bajo derecho y  se limitó a entregar los expedientes solicitados por el contralor  
Sergio Martínez Sánchez, mismos que turnó al Órgano de Fiscalización para que en el ámbito de sus atribuciones 
procedan. (Irene Díaz Sánchez) 
http://periodicosintesis.com.mx/noticias/117321/Se-deslinda-Janeiro-de-peticion-a-contraloria 
 

 

 
 
INTOLERANCIA DIGITAL 

 Da alcaldía 500 permisos a ambulantes 
Miguel Méndez Gutiérrez, jefe del Departamento de Espacios Públicos de la Secretearía de Gobernación municipal, 

informó que se han autorizado 560 permisos para vendedores de productos de temporada en zonas aledañas de 
ocho panteones de la capital, municipales y privados: Panteón Municipal, la Piedad, el Jardín, el Francés y Valle de 
los Ángeles; así como los de las juntas auxiliares de San Felipe Hueyotlipan, San Baltazar Campeche y Guadalupe 
Hidalgo. ―Hemos enviado los oficios correspondientes a las dependencias de Seguridad Pública, Protección Civil y 
Vía Pública, a fin de que nos apoyen en el buen desarrollo de esta festividad.‖ (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84354  

 
 

 
 

CAMBIO 

 Gasta Comuna 120 mil pesos en Premio de la Juventud 
El Ayuntamiento de Puebla gastó 120 mil pesos en el Premio Municipal de la Juventud 2011 para reconocer 

proyectos de nueve jóvenes poblanos, la entrega la realizó Emmanuel Torres Bautista, director del Instituto 

Municipal de la Juventud. Las categorías que se premiaron fueron: Actividades Artísticas y Culturales, 
Compromiso Social, Protección y Preservación del Medio Ambiente, Aportación a la Cultura, Política y Democracia 
y Mérito Deportivo. Los cinco ganadores recibieron 20 mil pesos y 5 mil las cuatro menciones honoríficas. (Luz 
Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/011111-le-puebla-gasta-comuna-120-mil-pesos-en-
premio-de-la-juventud.htm  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37720:presenta--inconsistencias-dictamen-de-entrega-recepcion-de--administracion-anterior&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37720:presenta--inconsistencias-dictamen-de-entrega-recepcion-de--administracion-anterior&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84354
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/011111-le-puebla-gasta-comuna-120-mil-pesos-en-premio-de-la-juventud.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/011111-le-puebla-gasta-comuna-120-mil-pesos-en-premio-de-la-juventud.htm
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CAMBIO 

 Critican a la Comuna por apoyar a Antorcha Campesina 

El presidente de la Mesa Directiva de la colonia Constitución Mexicana, Juan Ángel Morales Rodríguez, exigió al 
Ayuntamiento de Puebla posponer las elecciones para la renovación de la dirigencia, pues aseguró favoritismo con 
la planilla que registró la agrupación Antorcha Campesina. Por su parte el director de Atención Vecinal y 
Comunitaria, Eduardo Alcántara Montiel, indicó que las elecciones no se suspenderán pues los argumentos de los 
vecinos son improcedentes. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/011111-le-puebla-critican-a-la-comuna-por-apoyar-a-

antorcha-campesina.htm  

 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Manuel Janeiro Fernández falsificó las firmas del proceso de entrega–recepción, acusa Pedro 
Varela 

El caso de la falsificación de firmas podría dar un giro esta misma semana y apuntar únicamente a la Secretaría 
del ayuntamiento del Puebla: el regidor del PAN Pedro Varela Gutiérrez se deslindó y señaló como único 
responsable del resguardo del dictamen de entrega–recepción de la Comuna a la oficina que encabeza Manuel 

Janeiro Fernández. La semana pasada Gutiérrez Varela se vio inmerso en un escándalo mediático luego de que se 
le vinculó como el presunto autor de unas firmas falsas en el dictamen de entrega–recepción del gobierno de la 
ciudad, donde se ―corregía‖ la cantidad de 493 millones de pesos que habría mal utilizado el gobierno de la edil 
Blanca Alcalá Ruiz, a sólo 4.9 millones de pesos. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/01/puebla/pol706.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Dan reconocimiento de 20 mil pesos a ganadores del Premio Municipal de la Juventud 2011  
Con la entrega del Premio Municipal de la Juventud 2011, la mañana de este lunes el ayuntamiento de Puebla 
cerró las actividades dedicadas a este sector de la población que se desarrollaron durante todo octubre. En este 

acto no estuvo presente el edil Eduardo Rivera Pérez, pues está en la ciudad de México reunido con diputados 
federales buscando recursos para el área de seguridad pública el próximo año. Así, el gobierno de la ciudad y el 

Instituto de la Juventud del Municipio de Puebla entregaron a los ganadores un reconocimiento como ―Poblano 
Distinguido‖ y una aportación de 20 mil pesos. (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/01/puebla/mun208.php  
 
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Anuncian “Festival de Futbolito Infantil y Feria Deportiva para personas con discapacidad” 
Será el próximo jueves 10 de noviembre a partir de las 11:00 hrs. en la cancha del futbol soccer de la 
preparatoria Benito Juárez García de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla cuando se lleve a cabo el 
―Festival de Futbolito Infantil y Feria Deportiva para Personas con Discapacidad‖ que tiene como objetivo  motivar 

a las niñas y niños a que participen en actividades físicas y recreativas en busca de una mejor calidad de vida. Así 

lo dio a conocer la Directora General del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno, al sentenciar que 
es de vital importancia generar espacios de convivencia para la niñez poblana en donde puedan realizar 
actividades de integración que ayuden al desarrollo y a la convivencia de todos los grupos sociales. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143586:anuncian-
%E2%80%9Cfestival-de-futbolito-infantil-y-feria-deportiva-para-personas-con-
discapacidad%E2%80%9D&Itemid=580 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/011111-le-puebla-critican-a-la-comuna-por-apoyar-a-antorcha-campesina.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/011111-le-puebla-critican-a-la-comuna-por-apoyar-a-antorcha-campesina.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/01/puebla/pol706.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/01/puebla/mun208.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Revisión de actas municipales proceden conforme a ley 
La revisión de las actas de entrega-recepción de la administración municipal que realiza la contraloría obedece a 
la petición que realizó el cabildo poblano, afirmó el secretario general del ayuntamiento, Manuel Janeiro 
Fernández, al tiempo de negar que haya pedido una investigación por la presunta falsificación de firmas en los 
dictámenes. El funcionario municipal expresó que siempre ha actuado apegado a derecho y solamente entregó la 
documentación y expedientes del proceso a la dependencia encargada de fiscalizar las acciones del gobierno. 

(Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143573:revisi%C3%B3n-de-
actas-municipales-proceden-conforme-a-ley&Itemid=535 
 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

SINTESIS 

 Critica Canaco permisos a ambulantes 
El líder de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), Alfredo Arizmendi, criticó la postura del ayuntamiento de 
Puebla de otorgar permisos a vendedores ambulantes en fechas específicas ―porque es una medida de tipo 

temporal que no resuelve el problema de fondo de la falta de empleo‖. Citó que el comercio informal en Puebla ha 
alcanzado niveles de 70% superiores a los del Distrito Federal, como resultado de la flexibilidad que gobiernos 

municipales han mostrado con relación a su instalación en celebraciones religiosas y festividades de fin de año. 
(Claudia Aguilar) 
http://periodicosintesis.com.mx/noticias/117299/Critica-Canaco-permisos-a-ambulantes 

 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Vecinos de la colonia Constitución Mexicana se quejan de favoritismo hacia Antorcha 
Campesina 

La colonia Constitución Mexicana, al sur de la capital del estado, se sumó a la lista de demarcaciones que en las 
últimas semanas se han quejado del proceso de renovación de la mesa directiva de vecinos, y que han señalado a 
la Secretaría de Gobernación del municipio de favorecer a un sólo candidato. Ayer el presidente de la actual mesa 
directiva de esta demarcación, Juan Ángel Morales Rodríguez, solicitó al ayuntamiento de Puebla detener este 
proceso ―amañado‖ ya que ni siquiera él estaba enterado de que su representación vecinal sería renovada; la 
elección se llevará a cabo el próximo jueves 3 de noviembre. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/01/puebla/mun108.php  

 

 
 

MILENIO  

 Bajas ventas y abandono en mercado El Ferrocarril 
De los más de 350 comerciantes que alguna vez conformaron el mercado El Ferrocarril, sólo 70 permanecen en él 

debido a las ventas nulas que ahí se registran y el resto debe buscar otros espacios de trabajo. La lideresa de la 

organización Toreros Colosio 5 de Mayo, Alicia Cervantes, señaló que a poco más de tres años de haber salido del 
Centro Histórico como parte del proyecto de reordenamiento de Blanca Alcalá Ruiz, sólo 40 comerciantes 
dedicados a la venta de comida han podido acreditarse. Indicó que otros 30 exambulantes procuran resguardar el 
inmueble que les otorgó la comuna y 40 más de sus seguidores, que no tienen un espacio en el mercado El 
Ferrocarril, obtuvieron un espacio en el tianguis temporal que la Secretaría de Gobernación (Segob) permitió en 
esta temporada de Muertos. (Guillermo Castillo)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/01/puebla/mun108.php
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http://impreso.milenio.com/node/9053886  
 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Comuna favorece a Antorcha Campesina 
La renovación de la mesa directiva en la colonia Constitución Mexicana ha tenido contratiempos, debido a que 

algunos vecinos de la zona aseguran que autoridades municipales favorecen a la planilla que registró la 
agrupación Antorcha Campesina. El presidente del comité vecinal, Ángel Morales Rodríguez, asegura que las 
inscripciones han sido ―a modo‖ de la agrupación y las autoridades de la comuna. ―No se vale, las autoridades 
municipales no hicieron la promoción adecuada para avisarle a todos los que querían participar de cuándo y 
dónde serían las inscripciones, pero deben ser parejos y dejar que otras planillas se inscriban‖, explicó. 

(Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comuna-favorece-a-Antorcha-
Campesina&id=23690  
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Vecinos de San Manuel  denuncian exceso de violencia en una detención ocurrida en el fraccionamiento.  
 La Canaco pide a la Comuna   evitar la instalación de ambulantes en la vía pública en esta temporada. 
 Comerciantes de Antorcha amagan retomar lugares en manos de Martín  Gallo en Texmelucan. 
 Un total de 500 policías darán seguridad a camposantos en la capital poblana. Por primera vez la Policía 

municipal vigilarán en juntas auxiliares. 
 Dolientes denunciaron ayer el saqueo de tumbas en el Panteón Jardín y el Panteón Frances. 
 Ximena Mata, directora del IMD comenta sobre la participación de poblanos en los Juegos Panamericanos.     

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Medios de comunicación nos unimos para la campaña que Puebla no Tenga Frío. 

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Al resaltar la importancia de que los Sistemas Municipales DIF se sumen al trabajo que se realiza desde el 

estado para lograr resultados a favor una mejor calidad de vida para los grupos vulnerables, la Presidenta 
del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, puso en marcha 3 programas 
alimentarios en el municipio de Tehuacán. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Seguridad al máximo en panteones ofrece el ayuntamiento de Puebla; esperan 120 mil en el Panteón 

http://impreso.milenio.com/node/9053886
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comuna-favorece-a-Antorcha-Campesina&id=23690
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comuna-favorece-a-Antorcha-Campesina&id=23690
javascript:envivo()
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Municipal este día y mañana. 
 Comerciantes esperan aumento de sus ventas  en un 30 %; dice el Ayuntamiento de Puebla y también los 

comerciantes. 
 Abren espacios en al capital  el arzobispo auxiliar de Puebla Eugenio Lira Rugarcia realizo un recorrido por 

las capillas de Catedral y las cuales estarán abiertas para todos los fieles a partir de hoy a las 7 am.  
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El Ayuntamiento de Puebla buscará intervenir hasta 15 mil luminarias el próximo año para poder llegar a 

los 110 mil puntos de luz a tendidos por esta administración, informó el secretario de Medio Ambiente, 
Alejandro Fabre Bandini.  

 El regidor de AN, Pedro Gutiérrez, descartó que vaya a pedir licencia  temporal de su cargo para enfrentar 

las investigaciones que se le han imputado por una presunta falsificación de firmas contenidas  dentro del 
dictamen de entrega-recepción de Blanca Alcalá.   

 
 
 
  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La Cruz Roja estará presente en el operativo de Todos Santos en los panteones más grandes de Puebla. 
 Sobre las fuentes tenemos 35 y solo 13 sirven, así lo reconoció Fabre Bandini.  

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal Eduardo Rivera asistió a esta sesión el Consejo Nacional de Seguridad Publica, a 
través de un comunicado informa que   tras el encuentro se ratifica  que la Capital poblana recibirá  95 

millones de pesos del SUNSEUM en el 2012  
 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Medios, cámaras de la industria, asociaciones civiles, anunciaron la logística de la campaña ―Que Puebla no 

tenga frío‖, cuya meta es superar los 18011 cobertores donados el año pasado. 
 Depuran la policía municipal un grupo de  40 de ellos fueron dados de baja por no haber aprobado sus 

exámenes de confianza, 10 de ellos se manifestaron, dicen están descontentos   
 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Miles de poblanos visitarán a sus muertos en los 17 panteones de la ciudad habrá operativo de protección 

civil hasta el miércoles 2 de noviembre, sobre todo para desahogar el flujo de visitantes y revisar los 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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puestos de ambulantes, quienes tradicionalmente ofrecen antojitos fuera de los panteones para el deleite 
de los vivos. 

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Aun libre, dictan formal prisión a Hernández Quintana 
Auto de formal prisión dictó ayer el Juzgado Octavo de lo Penal en contra de Víctor Manuel Hernández Quintana, 
pero será el próximo 7 de noviembre cuando resuelva su situación jurídica, sobre el proceso 242/2011, 
relacionado con la denuncia que presentó en su contra el alcalde de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar. El 

dictamen del Juez fue en el mismo día y a las pocas horas de que el ex titular del Órgano de Fiscalización Superior 
(OFS) se presentara a rendir su declaración preparatoria por escrito, para ratificar su dicho y pedir la ampliación 
del término Constitucional, por los presuntos delitos cometidos en la administración de justicia y en otros ramos 
del poder público en agravio a al municipio de Tlatlauquitepec. (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2291402.htm  
 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Vocal del IFE jala orejas a diputados que disfrazan precampañas con informes 
El vocal ejecutivo de la junta local del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Zamora Cobián, exhortó a diputados 

locales a no disfrazar informes de actividades con posibles actos anticipados de precampaña, pues dijo que la 
sociedad merece respeto. Afirmó que legalmente es imposible sancionar, puesto que la ley no marca periodos 
oficiales sobre la realización de ese tipo de eventos, pero apeló al buen comportamiento de los políticos y hasta 
de los funcionarios públicos. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2291403.htm  
 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 José Romero dará la batalla a nombre de IP y UDLAP 

Este día está previsto el registro de Francisco José Romero Serrano como aspirante a encabezar el Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS), quien cuenta hasta el momento con el respaldo de 10 cartas de universidades 

privadas, colegios y organismos empresariales. Se tiene previsto que el ex presidente del Colegio de Contadores 
Públicos de Puebla, llegue entre las 08:00 y 09:00 horas a dejar su solicitud formal a la sede del poder legislativo.  
De cumplir con los requisitos marcados por la convocatoria emitida por el Congreso, pasará al proceso de 
entrevistas con los diputados integrantes de la Gran Comisión a partir del 7 de noviembre. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2291401.htm  

 
 

 
 

EL HERALDO 

 Critica líder panalista declaración de Bartlett 
Para el nuevo dirigente estatal de Nueva Alianza (Panal), Gerardo Islas Maldonado, todo lo que está haciendo el ex 

gobernador Manuel Bartlett Díaz es un mero "berrinche" para que el PRI lo tome en cuenta pues le recordó sus 
propias palabras que hasta la muerte iba a ser priista, aunque consideró el aliancista que su realidad es que ya 
está "muerto", las nuevas generaciones no saben de él.  Entrevistado luego de su encuentro con el líder estatal 
del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Natale, en el hotel Camino Real del centro, Islas 
Maldonado indicó que dentro de la situación real de Bartlett es que en la elección de 2000 del proceso interno del 
PRI dejó el gobierno unos tres meses.  (Andrés Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37712:critica-lider-

panalista-declaracion-de-bartlett&catid=60:politica&Itemid=121  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2291402.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2291403.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2291401.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37712:critica-lider-panalista-declaracion-de-bartlett&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37712:critica-lider-panalista-declaracion-de-bartlett&catid=60:politica&Itemid=121
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EL HERALDO 

 Proponen a Villanueva y del Castillo en OFS  

Las primeras propuestas que se presentaron ayer ante el Congreso del estado para la designación del nuevo 
titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) son a favor de David Villanueva Lomelí (BUAP y otras tres 
instituciones), así como de Salvador del Castillo Rosales, en tanto se espera el registro de Francisco Romero 
Serrano por parte de organismos empresariales dentro del plazo de convocatoria que vence hoy.  El primero en 
ser propuesto a las nueve de la mañana fue Salvador del Castillo, para que dos horas más tarde acudiera Ricardo 

Paredes Solorio, director de la Facultad de Administración de la BUAP, a proponer a David Villanueva Lomelí, yerno 

del ex gobernador Melquiades Morales Flores, por lo que se considera todo el apoyo del gobierno de Rafael Moreno 
Valle Rosas para que sea el elegido.  (Andrés Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37710:proponen-a-
villanueva-y-del-castillo-en-ofs&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 

 
 

SINTESIS 

 Autoridades responsables del caso del OFS 
Luego de que el juez Octavo de lo Penal dictó auto de formal prisión contra el extitular del Órgano de Fiscalización 
Superior (OFS), Víctor Manuel Hernández Quintana, el presidente de la Comisión Inspectora, Mario Riestra Piña, 

precisó que las acciones del Congreso del estado culminaron y ahora sólo le corresponde a la autoridad resolver la 

situación legal del exauditor. Hernández Quintana estaba acusado por el presidente municipal de Tlatlauquitepec, 
Porfirio Loeza Aguilar por ser responsable de delitos cometidos en la Administración de Justicia y en otros ramos 
del Poder Público, en agravio del municipio de Tlatlauquitepec, bajo el proceso penal número 242/2011.  
(Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://periodicosintesis.com.mx/noticias/117315/Autoridades-responsables-del-caso-del-OFS 
 

SINTESIS 

 Se unen economistas y contadores a Villanueva 

El colegio de economistas de Puebla y la asociación Mexicana de Contadores Públicos, A.C, también se unieron a 
la serie de apoyos que está recibiendo, David Villanueva Lomelí para que se convierta en el nuevo titular del 
Órgano Superior de Fiscalización (OFS). En principio, Elizabeth Mendoza Paredes, integrante de la Asociación de 
Contadores Públicos, dijo que tras una evaluación decidieron apoyar la propuesta del presidente del Consejo 

Nacional de Licenciados en Administración (Conla), David Villanueva. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://periodicosintesis.com.mx/noticias/117317/Se-unen-economistas-y-contadores-a-Villanueva 
 

SINTESIS 

 Incurre primaria en señalamiento de labores 

Pese a los señalamientos de que sólo el miércoles 2 de noviembre se suspenderían clases en la primaria Jesús 
Reyes Heroles de la unidad habitacional Bosques de San Sebastián, al norte de la ciudad, se confirmó que 
mañana martes primero de noviembre no habrá actividades. Alumnos y padres de familia de la escuela recibieron 
la indicación a la hora de la salida y aunque los niños y muchos de los adultos ahí presentes recibieron la noticia 
con agrado hubo varios que no. (Leticia Gutiérrez Miguel) 
http://periodicosintesis.com.mx/noticias/117320/Incurre-primaria-en-senalamiento-de-labores 

 

 
 
INTOLERANCIA DIGITAL 

 Congreso quiere 200 mdp para 2012 
El Congreso del Estado solicitará, por acuerdo de la Gran Comisión, un aumento presupuestal de 48 puntos 
porcentuales para el próximo año de tal manera que el órgano legislativo reciba 200 millones de pesos. Dicho 
presupuesto es equivalente al de otras dependencias estatales. Por ejemplo, en el presupuesto 2010 se determinó 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37710:proponen-a-villanueva-y-del-castillo-en-ofs&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=37710:proponen-a-villanueva-y-del-castillo-en-ofs&catid=60:politica&Itemid=121
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que la secretaría de desarrollo urbano y obras públicas, hoy secretaría de infraestructura, recibiera  $201 millones 
de pesos. De aceptarse la propuesta, el Congreso recibirá mayores recursos que dependencias como la extinta 

Secretaría de Cultura, hoy convertido en Consejo Estatal para la Cultura, ya que en el presupuesto 2010 tiene 
asignada una partida de 171 millones de pesos. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84356  
 
INTOLERANCIA DIGITAL 

 Propone la UAP a David Villanueva como auditor OFS 
La Universidad Autónoma de Puebla, presentó al doctor David Villanueva Lomelí como candidato para ocupar el 

cargo de Auditor General en el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) del Estado de Puebla, por su experiencia 
académica, profesional y destacada trayectoria en materia de auditoría. Ricardo Paredes Solorio, director de la 

Facultad de Administración de la BUAP, en representación del Rector Enrique Agüera Ibáñez, entregó la 
documentación correspondiente a la convocatoria emitida por el Congreso del Estado para designar al Auditor 
General. (Christopher Damián) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84359  

 
INTOLERANCIA DIGITAL 

 Caso del excontralor debe resolverse en tribunales 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso Local,  Guillermo Aréchiga Santamaría afirmó que en el caso del 
excontralor del OFS, Víctor Manuel Hernández Quintana, las investigaciones siguen su curso, existe abierto dicho 
proceso y que éste debe continuar por la vía judicial. ―Lo que creo que es que este proceso está en un área 
distinta al Legislativo, por lo que tendrá que desahogarse de acuerdo con la ley. Es un tema que tendrá que 

litigarse y que seguramente encontrará solución con apego a la ley‖. (Mario Martell)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84357  

 

 
 

CAMBIO 

 Formal prisión a Hernández Quintana 
El juez Octavo de lo Penal dictó auto de formal prisión en contra del extitular del Órgano de Fiscalización Superior, 

Víctor Manuel Hernández Quintana, por el delito cometido en agravio de la administración pública y otros ramos 
del poder público en Tlatlauquitepec. La sentencia fue imputada debido a que el extitular del OFS tenía un 
conflicto de intereses por haber fungido como auditor externo de Tlatlauquitepec y, aun así, evaluar las cuentas 
públicas del edil destituido, Porfirio Loeza. Hernández Quintana fue notificado ayer a las 12 horas de acuerdo con 

un boletín de prensa enviado por el Tribunal Superior de Justicia del estado. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/011111-vl-politica-formal-prisi-n-a-hern-ndez-
quintana.htm  
 

CAMBIO 

 Presupuesto del Congreso alcanzará los 200 mdp 
El Congreso local requiere un presupuesto en el 2012 de 200 millones de pesos, con los objetivos de sostener la 

nueva estructura burocrática que establecerá la nueva Ley Orgánica, contratar a un auditor externo para la 
revisión de los documentos del Órgano de Fiscalización Superior encontrados en las bodegas clandestinas y 
aumentar el denominado cochinito legislativo, justificó Guillermo Aréchiga Santamaría. En el 2011 el Congreso 
local tiene un presupuesto de 137 millones 111 mil 289 pesos; con el aumento que pretenden lograr de más de 
63 millones de pesos, el próximo año tendrán recursos por 200 millones de pesos, según se establece en el 
Proyecto de Presupuesto aprobado ayer por la Gran Comisión y que será enviado a la Secretaría de Finanzas para 
su análisis. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/011111-vl-politica-presupuesto-del-congreso-
alcanzar-los-200-mdp.htm  
 

CAMBIO 

 Requiere Poder Legislativo 42 mdp para cerrar el 2011 
El Congreso del estado requiere 42 millones de pesos extras para cerrar el 2011. La ampliación presupuestal será 
utilizada para la modernización del Pleno, el pago de aguinaldos a los trabajadores y un incremento de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84356
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84359
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84357
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/011111-vl-politica-formal-prisi-n-a-hern-ndez-quintana.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/011111-vl-politica-formal-prisi-n-a-hern-ndez-quintana.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/011111-vl-politica-presupuesto-del-congreso-alcanzar-los-200-mdp.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/011111-vl-politica-presupuesto-del-congreso-alcanzar-los-200-mdp.htm
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aproximadamente 200 mil pesos para el denominado cochinito legislativo, acordó la Gran Comisión. Aunque 
Guillermo Aréchiga declaró, antes de la reunión, que la ampliación presupuestal que solicitaría el Legislativo sería 

de alrededor de 20 millones de pesos; durante la sesión de la Gran Comisión el director Administrativo prospectó 
que los recursos extras serán de 42 millones, informó el diputado Jesús Morales Manzo. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/011111-vl-politica-requiere-poder-legislativo-42-mdp-
para-cerrar-el-2011.htm  
 

CAMBIO 

 Urge reanudar labores en el OFS: Riestra 

El diputado Mario Riestra contradijo al presidente de la Gran Comisión al insistir en que el Órgano de Fiscalización 
Superior debe reanudar sus actividades lo antes posible y no hasta que se elija al nuevo auditor general, a fin de 
evitar un mayor rezago en la revisión de cuentas públicas. Ayer, el líder del Congreso Guillermo Aréchiga declaró 
que el OFS debe permanecer cerrado hasta que se elija al auditor que ocupará el cargo que dejó vacante Víctor 

Manuel Hernández Quintana, con el propósito de evitar una posible fuga de información. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/011111-vl-politica-urge-reanudar-labores-en-el-ofs-
riestra.htm  
 

CAMBIO 

 Califican al gobierno de Lalo como una tragicomedia 
El regidor priista Octavio Castilla Kuri calificó al gobierno de Eduardo Rivera Pérez como una tragicomedia, ya que 
el primer ejercicio fiscal del panista se cerrará con diversos errores, desde la falsificación de las firmas en el acta 
de Entrega-Recepción hasta el subejercicio del 45 por ciento del presupuesto el 2011. ―Lo que está ocurriendo en 

la administración yo lo puedo definir como una tragicomedia en tres actos. ¿Por qué?, porque hubo errores en la 
entrega-recepción, en el tema de la salida de los policías estatales adscritos al municipio y ahora con el 

subejercicio‖. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/011111-yc-politica-califican-al-gobierno-de-lalo-
como-una-tragicomedia.htm  
 

CAMBIO 

 Critican informe de labores de diputados locales 
El presidente de la Junta Local del IFE, Luis Zamora Cobián, pidió a los diputados locales y a funcionarios 
federales, estatales y municipales que no engañen a la ciudadanía disfrazando actos anticipados de campaña 
como en el caso de los informes de labores de los legisladores, ya que aún no tienen un año en su curul y ya 
están rindiendo cuentas. En rueda de prensa, el presidente del órgano electoral exhortó a los políticos que aspiran 
a una curul en San Lázaro a respetar el calendario electoral, así como los tiempos que han definido los partidos 

políticos para sus respectivos procesos internos. (Yonabad Cabrera)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/011111-yc-politica-critican-informe-de-labores-de-
diputados-locales.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Demanda el SNTE que el presupuesto educativo esté en el rango de 8% del PIB 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) demandó que el presupuesto educativo debe 
recuperar su camino ascendente para asignar mayor inversión al ramo ante el panorama internacional, debido a 
que los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) destinan más 
de 86 mil 950 pesos por alumno en la primaria, mientras que México sólo asigna 27 mil 230 mil pesos anuales por 

estudiante. (Arturo Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/01/puebla/edu107.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Dicta Juzgado Octavo de lo penal formal prisión contra Víctor Manuel Hernández Quintana 
El juez octavo de lo penal en Puebla dictó auto de formal prisión contra el ex titular del Órgano de Fiscalización 
Superior del Estado (Orfise), Víctor Manuel Hernández Quintana, por su presunta responsabilidad en los delitos 
cometidos en agravio del gobierno de Tlatlauquitepec, informó el Tribunal Superior de Justicia (TSJ). De acuerdo 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/011111-vl-politica-requiere-poder-legislativo-42-mdp-para-cerrar-el-2011.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/011111-vl-politica-requiere-poder-legislativo-42-mdp-para-cerrar-el-2011.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/011111-vl-politica-urge-reanudar-labores-en-el-ofs-riestra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/011111-vl-politica-urge-reanudar-labores-en-el-ofs-riestra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/011111-yc-politica-califican-al-gobierno-de-lalo-como-una-tragicomedia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/011111-yc-politica-califican-al-gobierno-de-lalo-como-una-tragicomedia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/011111-yc-politica-critican-informe-de-labores-de-diputados-locales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/011111-yc-politica-critican-informe-de-labores-de-diputados-locales.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/01/puebla/edu107.php
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con la demanda 242/2011, interpuesta por el ex edil de Tlatlauquitepec Porfirio Loeza Aguilar ante la Procuraduría 
General de Justicia (PGJ), Hernández Quintana ofreció los servicios de su despacho particular de contaduría a la 

comuna, con la intención de solventar la cuenta pública para el ejercicio presupuestal en 2006 y 2007. (Mónica 
Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/01/puebla/pol203.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se oponen aliados del PRI a que Bartlett participe en la elección 
Los dirigentes estatales del Panal y PVEM y posibles aliados del PRI en la elección de 2012, Gerardo Islas 

Maldonado y Juan Carlos Natale López, respectivamente, se opusieron a que el tricolor asigne una candidatura al 
ex gobernador Manuel Bartlett Díaz. Los dos líderes partidistas pidieron al ex mandatario local y ex senador de la 
República dejar los espacios de elección popular a ―las nuevas generaciones‖, que dijeron representar. El debate 
sobre una posible postulación de Manuel Bartlett surgió luego de que éste confirmara que analiza la posibilidad de 
contender por la Cámara Alta del Congreso de la Unión, a través de los partidos de izquierda. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/01/puebla/pol404.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 RMV pide al Ejército y a la Marina capacitar a policías poblanos 
El gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, respaldó las acciones que realiza el gobierno 
federal para combatir la inseguridad en México y se sumó ―al compromiso del presidente de la República, Felipe 

Calderón, de luchar por la seguridad y la construcción de un México con instituciones sólidas, donde se cumpla la 

ley para que las familias vivan seguras‖, según se informó en un boletín oficial. Durante su participación en la 
XXXI Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, que se celebró en la capital del país, el mandatario 
poblano se pronunció por abatir la delincuencia sin concesiones. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/01/puebla/pol807.php  

 

 
 

MILENIO  

 Moreno Valle propone que el Ejército capacite a policías 
El gobernador Rafael Moreno Valle respaldó las acciones que realiza el gobierno federal para combatir la 
inseguridad en México y se sumó al compromiso del presidente Felipe Calderón de luchar por la seguridad y la 
construcción de un país con instituciones sólidas, donde se cumpla la ley. Durante su participación en la XXXI 

Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, Moreno Valle se pronunció por abatir la delincuencia sin 
concesiones y pidió el apoyo federal para que, a través del Ejército y la Marina, se pueda capacitar a los policías 
poblanos para tener una respuesta efectiva. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9053905  
 

MILENIO  

 El presupuesto del Congreso, limitado 
De acuerdo con un análisis hecho por el Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, el Congreso local se sitúa 
dentro de los últimos cuatro lugares a nivel nacional en asignación de presupuesto, aspecto que limita la gestión 

de los diputados. El Poder Legislativo ocupa el sitio 29, a nivel nacional, con un total de 137 millones de pesos, y 
apenas supera a los congresos de Nayarit con 110 millones de peso; Colima con 81 millones de pesos y Sinaloa 
con 54 millones de pesos, recursos que ejercieron durante el 2011. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9053948  
 

MILENIO  

 Bartlett no será candidato por el PRI, afirma Natale; se destapa para el Senado 
Juan Carlos Natale López y Gerardo Islas Maldonado, presidentes estatales del Verde Ecologista y Nueva Alianza, 
respectivamente, coincidieron que Manuel Bartlett Díaz debe dejar espacios a una nueva generación de políticos 

para la contienda de 2012. Islas Maldonado indicó que en caso de que su partido vaya en alianza con el PRI, el 
exgobernador del estado no será uno de los aspirantes al Senado y que el acercamiento que Juan Carlos Lastiri 
tendrá con él es sólo para evitar su salida del partido tricolor. ―Bartlett no va a ser candidato al Senado por el PRI, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/01/puebla/pol203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/01/puebla/pol404.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/01/puebla/pol807.php
http://impreso.milenio.com/node/9053905
http://impreso.milenio.com/node/9053948
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lo están buscando para que no se vaya, nunca han dicho que quieren que se quede para que encabece la fórmula 
al Senado‖, sentenció. (María Pineda)  

http://impreso.milenio.com/node/9053906  
 

MILENIO  

 Dictan auto de formal prisión a Hernández Quintana 
El juez Octavo de lo Penal, Celestino Martínez Bones, le dictó auto de formal prisión al exauditor mayor del 
Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor Manuel Hernández Quintana, por su probable responsabilidad en 
los delitos cometidos en la Administración de Justicia y en otros ramos del Poder Público en agravio del 

ayuntamiento de Tlatlauquitepec. Pese a los esfuerzos de la defensa del exfuncionario de aportar mayores 
pruebas para demostrar la inocencia de su cliente durante la ampliación del término constitucional para dictar la 
sentencia, las 72 horas más concedidas por la autoridad no fueron suficientes para desvanecer las acusaciones del 

edil de Tlatlauquitec, Porfirio Loeza Aguilar, quien asegura que Hernández Quintana realizó cobros indebidos al 
municipio en el 2007 y 2008. (Violeta García)  
http://impreso.milenio.com/node/9053920  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Tiene el gobierno estatal ahorro de mil 483 mdp, presume Finanzas 
El gobierno estatal concluyó septiembre con un ahorro acumulado de casi mil 483 millones de pesos, cantidad que 

representa la mitad del presupuesto anual del Ayuntamiento de Puebla, aproximadamente. De acuerdo con el 

reporte de actividades de la Secretaría de Finanzas (SF), el gobierno estatal ha recabado casi 39 mil millones de 
pesos en este sexenio; en tanto, ha gastado 37 mil 443.6 millones de pesos. (Fernando Pérez)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20461:tiene-el-gobierno-estatal-ahorro-
de-mil-483-mdp-presume-finanzas&Itemid=332   
 

E-CONSULTA 

 Diputados avalan aumento de 46% a presupuesto y un millón para gestión 
La Gran Comisión aprobó un anteproyecto de presupuesto para el Congreso local por el orden de los 200 millones 
de pesos, un 46 por ciento más que el de este año, que será presentado a la Secretaría de Finanzas para su 
integración al Presupuesto de Egresos 2012 y que, finalmente, deberá ser aprobado por los 41 integrantes de la 

LVIII Legislatura en el mes de diciembre. Así lo dio a conocer, este lunes, el presidente del Poder Legislativo, 
Guillermo Aréchiga Santamaría, al término de la sesión de la Gran Comisión. (Claudia Lemuz)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20457:diputados-avalan-aumento-de-
46-a-presupuesto-y-un-mill%C3%B3n-para-gesti%C3%B3n&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Dictan auto de formal prisión contra ex auditor del OFS 
El Juez Octavo de lo Penal dictó auto de formal prisión contra el ex titular del Órgano de Fiscalización Superior del 
Estado de Puebla, Víctor Manuel Hernández Quintana, como presunto responsable de delitos cometidos en la 
administración de justicia y en otros ramos del poder público, en agravio del municipio de Tlatlauquitepec. Lo 
anterior derivado del proceso penal número 242/2011, radicado por la denuncia que presentó en su contra el 

presidente Municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, durante el ejercicio 2005-2008. (Diana Jiménez)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20437:dictan-auto-de-formal-
prisi%C3%B3n-contra-ex-auditor-del-ofs&Itemid=332   
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Marcelo Ebrard comienza la campaña „Por qué quiero ser presidente‟ 
A propósito de la campaña propagandística, ‗Por qué quiero ser presidente‘, la cual inicia mañana martes con un 
serie de desplegados, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard señaló que con ésta busca exponer 
las razones por las que aspira a ser el candidato del PRD a la máxima magistratura del país. ―El país no va bien, 

http://impreso.milenio.com/node/9053906
http://impreso.milenio.com/node/9053920
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20461:tiene-el-gobierno-estatal-ahorro-de-mil-483-mdp-presume-finanzas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20461:tiene-el-gobierno-estatal-ahorro-de-mil-483-mdp-presume-finanzas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20457:diputados-avalan-aumento-de-46-a-presupuesto-y-un-mill%C3%B3n-para-gesti%C3%B3n&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20457:diputados-avalan-aumento-de-46-a-presupuesto-y-un-mill%C3%B3n-para-gesti%C3%B3n&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20437:dictan-auto-de-formal-prisi%C3%B3n-contra-ex-auditor-del-ofs&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20437:dictan-auto-de-formal-prisi%C3%B3n-contra-ex-auditor-del-ofs&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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estamos en una situación muy difícil, estamos preparados para cambiar el rumbo del país, por eso estoy yo 
diciendo quiero ser candidato a la Presidencia‖, señaló entrevistado al salir del edificio del antiguo ayuntamiento 

para dirigirse a la reunión del Consejo de Seguridad que se lleva a cabo en Palacio Nacional. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143585:marcelo-ebrard-
comienza-la-campa%C3%B1a-%E2%80%98por-qu%C3%A9-quiero-ser-presidente%E2%80%99&Itemid=562 
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV asiste a la sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública 

El Gobernador Rafael Moreno Valle saludó al Presidente Felipe Calderón Hinojosa, a su arribo a la XXXI Sesión del 

Consejo Nacional de Seguridad Pública que se realizó en el Salón Tesorería del  Palacio Nacional, con la asistencia 
de casi todos los mandatarios estatales del país. El Gobernador Rafael Moreno Valle estuvo flanqueado por sus 
homólogos de Morelos, Marco Antonio Adame Castillo; Nuevo León, Rodrigo Medina; y de Quintana Roo, Roberto 
Borge Angulo. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143582:rmv-asiste-a-la-
sesi%C3%B3n-del-consejo-nacional-de-seguridad-p%C3%BAblica&Itemid=544 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Martha Erika Alonso pone en marcha programas alimentarios en Tehuacán 
Al resaltar la importancia de que los Sistemas Municipales DIF se sumen al trabajo que se realiza desde el estado 
para lograr resultados a favor una mejor calidad de vida para los grupos vulnerables, la Presidenta del Patronato 
del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, puso en marcha 3 programas alimentarios en el 

municipio de Tehuacán, en beneficio de más de 475 niños con desnutrición y personas con discapacidad. 
(Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143581:martha-erika-alonso-
pone-en-marcha-programas-alimentarios-en-tehuac%C3%A1n&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Propone BUAP candidato para auditor del Órgano de Fiscalización Superior 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, presentó al doctor David Villanueva Lomelí como candidato para 
ocupar el cargo de Auditor General en el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) del Estado de Puebla, por su 
experiencia académica, profesional y destacada trayectoria en materia de auditoría. Ricardo Paredes Solorio, 
director de la Facultad de Administración de la BUAP, en representación del Rector Enrique Agüera Ibáñez, 

entregó la documentación correspondiente a la convocatoria emitida por el Congreso del Estado para designar al 
Auditor General. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143579:propone-buap-
candidato-para-auditor-del-%C3%B3rgano-de-fiscalizaci%C3%B3n-superior&Itemid=539 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Se intensificará la seguridad en Puebla durante temporada de Todos Santos 
El secretario de Seguridad Pública del estado, Ardelio Vargas Fosado aseveró que los operativos de vigilancia en 

carreteras y panteones del estado se intensificaran durante los próximos. Señaló que se trabajará con el número 
necesario de elementos a pie y con vehículos para que resguarden la integridad de los poblanos y turistas que 
aprovechan los días de puente. En entrevista, Vargas Fosado manifestó que los 217 alcaldes tienen conocimiento 
de estos operativos por lo que los llamó a trabajar de manera conjunta para evitar que existan conflictos en sus 
comunas. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143578:se-intensificar%C3%A1-
la-seguridad-en-puebla-durante-temporada-de-todos-santos&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 DIF estatal listo para atender contingencias a causa del intenso frío 
El Sistema Estatal DIF cuenta con más de 700 albergues en todo el estado y más de 10 mil prendas de abrigo 
para atender alguna contingencia a consecuencia de los intensos fríos que se han registrado en los últimas 
semanas en territorio poblano y que se espera se prolonguen durante la temporada invernal. Así lo dio a conocer 

el director del sistema estatal DIF, Alberto Julián y Ruíz, quien mencionó que hasta el momento no ha sido 
necesario habilitar los albergues, pero están listos no sólo con personal sino con insumos para atender cualquier 
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contingencia. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143576:dif-estatal-listo-para-

atender-contingencias-a-causa-del-intenso-fr%C3%ADo&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Puebla tiene 26.7 por ciento de pobreza alimentaria 

En el estado hay cientos de miles niños que nunca han probado leche en su vida, algunos hasta la desconocen. 
Esta situación ubica a Puebla como el cuarto estado a nivel nacional en pobreza alimentaria, principalmente entre 
los niños de 0 a 5 años de edad, informó Miriam Arabian, delegada de Sedesol en la entidad. ―Puebla tiene 26.7 
por ciento de pobreza alimentaria, lo que equivale a desnutrición en la mayoría de los casos, y sin embargo hay 
municipios donde se concentra el 50 por ciento. ―Las zonas indígenas nos preocupan más, es ahí donde queremos 
promover convenios como estos‖, dijo. Por esa razón, la Fundación Produce y la empresa Liconsa firmaron un 
convenio a fin de acercar la leche a niños de 52 familias ubicadas en comunidades del estado. (Redacción) 

http://www.imagenpoblana.com/2011/puebla-tiene-267-por-ciento-de-pobreza-alimentaria  
 
IMAGEN POBLANA  

 Recibe auto de formal prisión encubridor marinista 
El marinista Víctor Manuel Hernández Quintana consiguió ayer una ―suspensión provisional de amparo‖, pero 
horas después recibió un ―auto de formal prisión‖. En términos coloquiales, según explicaron abogados a Imagen 

Poblana, eso significa que el ex auditor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) pidió un tiempo para conocer 
de su caso, así que si es visto en la calle no puede ser detenido por Policías Ministeriales. Eso no es un ―amparo‖, 
aclararon. Y es que de acuerdo a información del Tribunal Superior de Justicia, Víctor Manuel Hernández Quintana 

se presentó el lunes por la mañana al Juzgado Octavo de lo Penal a rendir su declaración preparatoria por escrito, 
la ratificó y pidió la ampliación del término constitucional; por tanto, su situación jurídica se resolverá el próximo 
lunes 7 de noviembre. (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/recibe-auto-de-formal-prision-encubridor-marinista  
 
IMAGEN POBLANA  

 Incumplió Marín pacto de seguridad 
Puebla incumplió en 2010 con el Acuerdo Nacional por la Seguridad la Justicia y la Legalidad en materia de 
seguridad pública al no reportar un estatus de cumplimiento de los puntos pactados. Un informe del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública integró la información sobre cada uno de los compromisos, evaluando si se había 

cumplido con éstos, si su cumplimiento estaba en proceso o si no registraron algún avance. Puebla se encontró 
entre estos últimos. (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/incumplio-marin-pacto-de-seguridad  
 
IMAGEN POBLANA  

 Gestión de Moreno Valle es positiva para elecciones 2012 
La actual gestión de Rafael Moreno Valle Rosas es positiva para el PAN de cara a los comicios del próximo año, ya 
que es una muestra de lo que los panistas saben hacer cuando llegan al poder, sin las mañas y mafias del pasado 
priista, aseguró el dirigente municipal de Acción Nacional en San Pedro Cholula, Gerardo Tecpanécatl Romero. 

Aseveró que el mandatario estatal se ha deslindado totalmente del PRI, de los formatos del tricolor, se ha 
deslindado totalmente y trabaja en el sentido de clarificar las acciones de gobierno.. (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/gestion-de-moreno-valle-es-positiva-para-elecciones-2012  
 

IMAGEN POBLANA  

 Incrementa Moreno Valle inversión en seguridad pública 
Un promedio de 363.50 pesos por habitante es lo que destina la administración estatal en materia de seguridad 
pública y aplicación de justicia en 2011, lo que representan la mayor cantidad en los últimos cuatro años. Con 
Rafael Moreno Valle se incrementó en 19.99 % el presupuesto por ese concepto. En el último año del sexenio 

marinista apenas alcanzó un monto de 302.93 pesos por cada habitante. De acuerdo a información del 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) y del INEGI, en 2009 el monto en esa 

http://www.imagenpoblana.com/2011/puebla-tiene-267-por-ciento-de-pobreza-alimentaria
http://www.imagenpoblana.com/2011/recibe-auto-de-formal-prision-encubridor-marinista
http://www.imagenpoblana.com/2011/incumplio-marin-pacto-de-seguridad
http://www.imagenpoblana.com/2011/gestion-de-moreno-valle-es-positiva-para-elecciones-2012
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materia fue de 328.80 pesos, es decir, de 2009 a 2010 Marín redujo el dinero para cuidar a los poblanos. 
(Redacción)   

http://www.imagenpoblana.com/2011/incrementa-moreno-valle-inversion-en-seguridad-publica  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Buscan dos el OFS 

David Villanueva Lomelí y Salvador Castillo son los nombres de las dos personas que están buscando la titularidad 

del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), con el respaldo de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP) y Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), respectivamente. La mañana de este día el director de la 
Facultad de Administración de la máxima casa de estudios de Puebla, Ricardo Paredes, acudió a las instalaciones 
del Congreso del Estado a inscribir a Villanueva Lomelí para ocupar el cargo que dejó hace más de una semana 
Víctor Manuel Hernández Quintana. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=39862 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Amenaza líder del PVEM buscar 'hueso' en el gobierno federal 
En caso de que no sea postulado para el Senado de la República y si el PRI gana las elecciones del 2012, el 
dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Natale López, declaró que buscaría 

integrarse a la administración pública federal, ya sea en una secretaría o una delegación. En entrevista después 
de reunirse con su homólogo del Panal, Gerardo Islas Maldonado, el líder del PVEM se abstuvo de revelar  que 
secretaría le gustaría encabezar, pues señaló que aún nada está definido. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-

&id=39857 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sin repercusión el combate antichatarra en escuelas 
Debido a que no hay participación social de los padres de familia en el combate contra la comida chatarra que se 
vende3 en las escuelas, la presidenta de la Asociación Estatal de Padres de Familia A. C., Aurora González de 
Rosas, consideró que no tendrá ―la gran repercusión‖, además de que será un convenio que se quede ―en el cajón 
y en cifras‖. Recordó que  son dos los temas que se deben analizar para que el acuerdo que firmó la SEP y de 
Salud, respecto a quitar la comida en chatarra de las escuelas  y cooperativas dentro de las escuelas. (Trinidad  

González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sin-repercusion--el---combate--
antichatarra-en-escuelas&id=39860 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Patrullas ecológicas replicarán programa del sexenio marinista 
Las 25 patrullas ecológicas que pondrá en marcha la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento 

Territorial, para realizar inspecciones en vialidades, mantendrá lineamientos de operación similares a los del 
programa implementado por la administración de Mario Marín Torres. En entrevista, el subsecretario de la 
dependencia, Juan Carlos Morales, señaló que aún cuando el gobierno del Estado imponga y cobre las multas, la 
empresa encargada de las mediciones en las vialidades recibirá un porcentaje de las mismas. (Alina Silva)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19214:patrullas-ecol%C3%B3gicas-
replicar%C3%A1n-programa-del-sexenio-marinista&Itemid=126  
 

PUEBLA ONLINE 

 RMV promociona festejos del 5 de mayo en horario estelar de Televisa 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, acudió al noticiero estelar de Televisa para hablar sobre los 

festejos por el 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. Aseguró que el festejo tendrá impacto nacional e 
internacional y enumeró algunas obras que se realizan para conmemorar el hecho histórico como el Viaducto 

http://www.imagenpoblana.com/2011/incrementa-moreno-valle-inversion-en-seguridad-publica
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19214:patrullas-ecol%C3%B3gicas-replicar%C3%A1n-programa-del-sexenio-marinista&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19214:patrullas-ecol%C3%B3gicas-replicar%C3%A1n-programa-del-sexenio-marinista&Itemid=126
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Ignacio Zaragoza y el remozamiento de los Fuertes de Loreto y Guadalupe. En entrevista con Joaquín López 
Doriga, también habló de la tradición del Huey Atlixcáyotl y la academia de policía Ignacio Zaragoza que se realiza 

con subsidio de Iniciativa Mérida. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19216:rmv-promociona-festejos-
del-5-de-mayo-en-horario-estelar-de-televisa&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Solicitarán diputados presupuesto de 200 mdp para 2012 

En sesión de la Gran Comisión del Congreso del Estado, los diputados aprobaron una solicitud presupuestal mayor 
a 200 millones de pesos para la Secretaría de Finanzas. Al respecto, su presidente, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, detalló que este monto servirá para el fortalecimiento de diversas áreas como la creación del Centro 
de Estudios Legislativos, para la Contraloría, para Atención Ciudadana y para la contratación de un despacho que 
audite las supuestas bodegas clandestinas del Órgano de Fiscalización Superior (OFS). (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Solicitaran-diputados-presupuesto-de-200-
mdp-para-2012&id=23701  

RETO DIARIO 

 Defiende Aréchiga proceso electivo para el OFS 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, defendió el proceso 

de designación del nuevo titular del Órgano de Fiscalización, con dos registros hasta el cierre de esta edición, 
David Villanueva Lomelí y Salvador del Castillo Rosales. Entrevistado, deslindó a los diputados de la 

responsabilidad de modificar el procedimiento de elección para nombrar ―a modo‖ al próximo auditor general, al 
señalar que la publicación de la convocatoria es una transcripción de la ley actual.  (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Defiende-Arechiga-proceso-electivo-para-el-
OFS&id=23681  

 
RETO DIARIO 

 Corresponde al Poder Judicial condena de ex auditor del OFS 

El presidente de la Comisión Inspectora del Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, informó que el caso del ex 
titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor Manuel Hernández Quintana, ya está en manos del Poder 
Judicial. Lo anterior lo señaló luego de que el Juez Octavo de lo Penal dictara auto de formal prisión en contra del 
ex funcionario.   El diputado panista declaró -en entrevista- que el Poder Legislativo ya cumplió con su trabajo, 
por lo que ahora las oficinas del OFS permanecerán cerradas ante el resguardo de la documentación oficial. Sin 
embargo, aseguró que los trabajadores del organismo ya recibieron el pago de su segunda quincena de octubre. 

(Agustín Hernández)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Corresponde-al-Poder-Judicial-condena-de-
ex-auditor-del-OFS&id=23700  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Moreno Valle Suma a Puebla en Acciones de Seguridad Nacional 

El mandatario estatal Rafael Moreno Valle participó junto al Presidente Felipe Calderón Hinojosa, en la XXXI 
Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública que se realizó en el Salón Tesorería del  Palacio Nacional, con la 
asistencia de casi todos los mandatarios estatales del país. Moreno Valle respaldó las acciones que realiza el 
Gobierno Federal para combatir la inseguridad en México. Se sumó al compromiso del Presidente Felipe Calderón 

de luchar por la seguridad y la construcción de un México con instituciones sólidas, donde se cumpla la ley para 
que las familias vivan seguras. (Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmv-presente-en-la-xxxi-sesion-del-consejo-nacional-de-seguridad-

publica/  

 
CINCO RADIO 

 Propone BUAP Candidato para Auditor del OFS 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19216:rmv-promociona-festejos-del-5-de-mayo-en-horario-estelar-de-televisa&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19216:rmv-promociona-festejos-del-5-de-mayo-en-horario-estelar-de-televisa&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Solicitaran-diputados-presupuesto-de-200-mdp-para-2012&id=23701
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Solicitaran-diputados-presupuesto-de-200-mdp-para-2012&id=23701
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Defiende-Arechiga-proceso-electivo-para-el-OFS&id=23681
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Defiende-Arechiga-proceso-electivo-para-el-OFS&id=23681
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Corresponde-al-Poder-Judicial-condena-de-ex-auditor-del-OFS&id=23700
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Corresponde-al-Poder-Judicial-condena-de-ex-auditor-del-OFS&id=23700
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmv-presente-en-la-xxxi-sesion-del-consejo-nacional-de-seguridad-publica/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmv-presente-en-la-xxxi-sesion-del-consejo-nacional-de-seguridad-publica/
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La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, presentó al doctor David Villanueva Lomelí como candidato para 
ocupar el cargo de Auditor General en el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) del Estado de Puebla, por su 

experiencia académica, profesional y destacada trayectoria en materia de auditoría. Ricardo Paredes Solorio, 
director de la Facultad de Administración de la BUAP, en representación del Rector Enrique Agüera Ibáñez, 
entregó la documentación correspondiente a la convocatoria emitida por el Congreso del Estado para designar al 
Auditor General. (Redacción) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/propone-buap-candidato-para-auditor-del-ofs/ mexicana/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Estados dan largas a depurar policías 

Varios gobernadores rechazaron ayer el exhorto del presidente Felipe Calderón para terminar en mayo de 2012 la 
depuración de elementos policiacos y coincidieron en que se requerirá más tiempo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
EL UNIVERSAL  

 PRI: casi listo, ir con Panal; éste lo niega 
El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, aseguró que hay un gran avance en la concreción de una 
coalición con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y con el Partido Nueva Alianza (Panal) para tener el 
control del Congreso en 2012. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 De triunfar, nos espera el miedo: candidato a edil en Michoacán 

El aspirante a la alcaldía de esta localidad Aniceto Ayala acepta que, de ganar, el temor estará presente, pero no 
se dejará amedrentar por el crimen organizado. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Coahuila: descubren argucia para contratar deuda ilegal 
El ex secretario ejecutivo del Sistema de Administración Tributaria del Estado de Coahuila (SATEC), Héctor Javier 
Villarreal, justificó la autorización de créditos por 3 mil millones pesos con decretos inexistentes expedidos por el 

Congreso local ante la SHCP. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
  

 
 

(Tiempos de Nigromante\Arturo Rueda) 
 
La guerrita de Actívate por Puebla  
El colectivo Actívate por Puebla, bajo la directriz ideológica de Luis Ernesto Derbez y Alfredo Miranda, mide 
los tiempos para entrar en colisión directa con el morenovallismo. Los rectores de la UDLA y de la UPAEP se 
sienten maltratados y malpagados, según ellos, por el apoyo decisivo que le brindaron a Rafael Moreno 

Valle para ganar al aparato marinista. Su primer intento de rebeldía abierto es la candidatura artificial de 

Francisco Romero Serrano para convertirlo en titular del OFS con el aval de organismos empresariales y 
algunas universidades.  
Los ideólogos de la resistencia, Derbez y Miranda, así como el brazo armado Francisco Rodríguez de 
Coparmex saben que no podrán ganar el pulso en el Congreso local, pero preparan una estrategia de 
deslegitimación a la designación de David Villanueva acusándolo de ―candidato oficial‖. El problema de 
Actívate por Puebla es que eligieron al peor personaje para representar sus intereses: Romero Serrano fue 

presidente del Colegio de Contadores de Puebla, la organización que controlan Víctor Manuel 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/propone-buap-candidato-para-auditor-del-ofs/%20mexicana/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Hernández Quintana, David Nieto y Armando Garcés Cozar, la mafia que precisamente ha controlado el 
Órgano Superior de Fiscalización y el padrón de auditores a entidades. La Iglesia en manos de Lutero. 

Es un absurdo que Actívate por Puebla postule a Romero Serrano, el delfín de Hernández Quintana para 
ocupar su puesto para limpiar todas sus irregularidades en el OFS. La UDLA y la UPAEP, que reclaman un 
personaje ciudadano para el organismo, postulan al heredero del control corporativo que el Colegio de 
Contadores mantiene históricamente sobre el OFS para dominar el padrón de auditores y repartirse las 
cuentas públicas. Villanueva Lomelí amenaza ese monopolio y por ello Armando Garcés Cozar convenció a 
Luis Ernesto Derbez de darle la carta de postulación al delfín de Hernández Quintana y negársela a Villanueva, 
pese a que éste ha publicado libros bajo el sello de la Universidad de las Américas y forma parte del Consejo 

Consultivo del Centro de Investigaciones Jurídicas. Todo un absurdo. 
Actívate por Puebla, un colectivo académico y empresarial que nació en la campaña electoral del 2010, viene 
dando traspiés desde hace meses. El ridículo de la colocación de las piedras de la Transparencia, la 
Sustentabilidad y la Educación solamente mueve a risa. En algunos círculos se bromea que Francisco 
Rodríguez, antes que dirigente de Coparmex, se parece a Óbelix, el héroe galo de la historia de Uderzo y 
Goscinny, por su afición a los menhires. Ahora cometen otro error histórico enfrentándose al morenovallismo 

por la designación del titular del OFS. 
A cada uno de los triunviros que domina Actívate por Puebla le duelen cosas diferentes. Luis Ernesto Derbez 
tiene las alianzas equivocadas: Blanca Alcalá y Juan Carlos Mondragón. A la exalcaldesa la defendió en 
el marco de las irregularidades millonarias encontradas en el proceso de entrega-recepción y fue ella quien lo 
convenció de darle el apoyo a Francisco Romero Serrano pues desea un auditor a modo que blinde sus cuentas 
públicas. Con el dirigente estatal del PAN los une su foxismo y su cercanía con el Yunque. Por defender a 
ambos ha preferido alejarse del gobernador Moreno Valle. 

A Alfredo Miranda le duele el maltrato a Eduardo Rivera Pérez y, como fiel empleado de la Organización, 

busca la coyuntura para iniciar una ruptura con el morenovallismo. Y qué se puede decir de Franco Rodríguez, 
el Óbelix de por aquí cerquita.  
Romero Serrano no tiene calidad moral para asumir el OFS porque es un heredero de Víctor Manuel 
Hernández Quintana. Un sucesor a modo para cubrir el robo de documentos y las irregularidades del 
exauditor. Y tampoco porque el Colegio de Contadores quiere perpetuar su monopolio sobre el organismo. En 
Casa Puebla no hay preocupación por la candidatura fantasma de Actívate por Puebla. Pero también se 

tomó nota del movimiento subterráneo de supuestos aliados en el PAN y en la BUAP para jugar su propio 
juego y salirse del guacal. Pronto abundaremos sobre el tema.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-011111.php 

 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 
Calaveras y diablitos V 

Es tradición entregar Calaveras. 
Cada año, me convenzo que no tengo talento. 
Pero sigo haciendo el pinche intento. 
Aunque salgan re culeras.  
Ja, ja, ja.  
Creo que esa fue la que salió mejor.  
Querido lector: 

Me disculpo por la falta de rima 
Y por ignorar la métrica. 
Pero ya es una obligación. 
Agradezco a Yonadab Cabrera, Germán Reyes y Francisco Parra por su ayuda y por soportar la histeria que me 
provoca escribir las Calaveritas.  
Salud.   

*** 

La Franja 
Llegó la Flaca al estadio 
y miró a Los Camoteros 
―jugadores tan chingones  
sin Ricardo los prefiero‖.  
- 

Henaine desde palcos miraba 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-011111.php
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pensando: ―Rafa ya casi me traba, 
mejor los vendo o 

me lleva la fregada‖. 
- 
Ricardo firmaba el contrato 
para mudarse a la playa 
cuando llegó la Huesuda 
y le dejó ir la guadaña. 
- 

―No me lleves Flaquita 
Te dejo el aeropuerto 
Te doy Valle Fantástico 
Y de plano desaparezco‖.  
- 
―Tú decide, Henaine: 

¿Prefieres esta muerte, 
O la furia de 
Moreno Valle?‖.  
 *** 
Lalo Rivera 
- 
Pensando en sus Mil Calles 

Eduardo Rivera estaba 

cuando llegó La Catrina 
diciendo: ―Ora sí no te salvas‖. 
- 
Lalo explicó su estrategia 
para cumplir con su promesa 
Mil Calles pavimentadas 

aunque no le salga la proeza. 
- 
―Mira, 10 calles Catrina,  
saldrán de una sola avenida 
con 100 que me eche 
hasta a Rafa le dará envidia‖. 

- 

Se rió como loca, la Flaca 
de la puntada del presidente. 
―Qué ganas de clavarte mi estaca 
para llevarte por inocente‖. 
- 
Lalo trató de negociar 

Para no dejar una viuda 
Pero nomás le dio por llorar 
a los pies de la Huesuda.  
- 
―Ay, Lalito, Lalito 
confieso que eres divertido 
con todas tus bobadas 

vieras cómo me río‖. 
- 
―Con el fotógrafo descalabrado 
casi me pego un tiro. 
Cuando sumaste mal lo de Blanca 
el averno estalló en alaridos‖.  

- 
La Tilica agarró camino 
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pues se le antojó un tabaco 
para evitar otro mal tino 

le regaló a Lalo un ábaco. 
  *** 
Moreno Valle  
Rafa huyó de Harvard 
Para esconderse de la Calaca 
sabía que si lo hallaba 
a Casa Puebla no llegaba.  

- 
Pensó cambiarse el nombre 
Pero nomás cambió de partido. 
La Huesuda fue tras este hombre 
Para cumplir su cometido.  
- 

―Where are you, Rafa?‖ 
Gritó la Flaca en todo Puebla. 
―He venido por ti 
aunque me pongas a Rueda‖.  
- 
Moreno Valle aventó su celular 
pensando que la Parca 

se iba a espantar. 

Pero contra Martha Erika 
el móvil fue a retachar.  
- 
Luego a Sergio le quiso echar 
y éste se puso a tuitear:  
―Oh Rueda venme a salvar 

que yo no más aclaratorias  
puedo redactar‖.   
Aunque Rueda forcejeó.  
La Huesuda retuiteó: 
―Rafa ya chupó faros 
por no soltar ni mil varos‖. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/noviembre/colum-diosenelpoder-

011111.php 
 

(Poder y Política/Manuel Cuadras) 
 
Los muertos políticos del Panal 
El día de ayer leí una declaración que me pareció peculiar: ―Manuel Bartlett es un muerto político…‖ –esto 
lo afirmó el recién nombrado Dirigente Estatal del Partido Nueva Alianza en Puebla, Gerardo Islas Maldonado. 

Llama la atención dicha declaración por varias razones: La primera de ellas, que un personaje tan diminuto 
(como Islas) se exprese tan descortésmente hacia un personaje de la altura política de Don Manuel Bartlett. 
Segundo, en la cabeza de Islas, ¿qué significará ser un ―muerto político‖? Me imagino (quiero interpretar) 
que se refería a alguien que no tiene futuro político, lo cual me lleva a pensar, ¿cabe la figura de Don 
Manuel dentro de esa categoría isliana? No creo. Al menos, el PRI, Movimiento Ciudadano, el PRD, y muchos 
actores políticos no lo consideran así. Las constantes invitaciones a una candidatura al Senado para el ex 

gobernador, son una clara muestra de que Bartlett sigue siendo un personaje con altos niveles de rentabilidad 

electoral. 
Tercero. Es curioso que dicha declaración provenga justamente de él, de Islas, un Dirigente de un partido 
monolítico, que sirve como instrumento electoral (y de presión) para los fines de la dueña del consorcio 
(Elba Esther Gordillo). De hecho, la llegada de Islas a la Dirigencia es un ejemplo de las prácticas 
antidemocráticas de un Partido que se dice ―moderno y diferente‖. ¿Qué tiene de moderno la forma en cómo 
―eligieron‖ a Islas como ―líder‖ del Panal? ¿Qué méritos tiene Islas? ¿Ser un Junior? ¿Ser amigo del hermano de 

Luis Miguel? ¿Es acaso un reconocido líder social? ¿La gente exigía su llegada al Panal? 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/noviembre/colum-diosenelpoder-011111.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/noviembre/colum-diosenelpoder-011111.php
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Ahora bien, adentrándonos en la filosofía isliana, si para él, Manuel Bartlett es un muerto político (sic), ¿qué 
será entonces Elba Esther Gordillo? ¿Una líder en fase terminal? ¿Un cáncer de la educación? ¿Un alma perdida 

del sistema político? Sería interesante conocer su opinión al respecto, como también sería interesante 
establecer un parámetro entre Islas y Bartlett, es decir, si Bartlett (con una trayectoria amplia y reconocida) es 
un muerto político, ¿qué será entonces el joven Islas? ¿Un feto político? ¿Un dirigente sietemesino? ¿Un 
―líder‖ con malformaciones políticas? ¿Un dirigente que nació políticamente muerto? Que conste que son 
preguntas. 
Ridículas, infantiles e incoherentes las declaraciones de Islas. ¿Conocerá si quiera la trayectoria de Bartlett? 
¿Sabrá algo acerca de su preparación? ¿Estará enterado de las causas que ha defendido en los últimos años? 

¿Tendrá idea de las afrentas que ha sufrido a causa de su lucha contra la nomenclatura del PRI y en contra del 
monopolio de Televisa? Francamente lo dudo. Seguramente su anti-bartlismo se basa en el argumento cómodo 
y trillado de ―la caída del sistema…‖ 
Pero si la referencia que hizo de Bartlett es inadmisible, y refleja el pobre nivel político de Islas, la nota que a 
continuación se cita, nos da una idea más clara de los sueños y braguetas que existen en la mente del dirigente 
panalista, juzgue usted. 

El nuevo líder estatal de Nueva Alianza Gerardo Islas Maldonado advirtió que pugnará porque su partido político 
lleve mano en la fórmula al Senado y en el 50 por ciento de las candidaturas a diputaciones federales, en caso 
de que se consume la alianza con el Revolucionario Institucional. ―Me gustaría mucho poder poner (sic) 
por lo menos el 50 por ciento de los diputados…‖ 
¿Hablaba en serio Gerardo Islas? ¿Fue una broma para los reporteros? ¿Lo dijo sobrio? ¿En verdad cree que 
pueda ―poner‖ al 50 por ciento de los candidatos a diputados federales en la alianza con el PRI? 
Me temo que Islas tendrá que prepararse más, informarse mejor, pero sobre todo, pensar antes de hablar. 

Consejos básicos que todo político debe tener en cuenta. 

Por cierto, ¿una última duda? Ya que hablamos de ―muertos políticos‖, ¿cuántos muertos políticos habrán en el 
clóset de Nueva Alianza? ¿A cuántos cadáveres (como Darío Carmona) habrá de resucitar el joven Islas ante la 
falta de cuadros propios en su Partido? Me imagino que varios. Qué lamentable… 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/noviembre/colum-poderypolitica-
011111.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
Un poco de todo 
Después de todo lo que nos hemos indignado por el entubamiento del río San Francisco, cuando las capitales 
más antiguas presumen y lucen sus ríos como parte de su identidad y orgullo, usted ¿cómo recibiría la noticia 
de que alguien está pensando en recurrir a la vieja y desafortunada experiencia de entubar un río que ya 
resulta hasta incómodo? 

Y es que se trata de un río que ―ya pesa a las autoridades de Puebla‖ por sus altos niveles de contaminación, lo 
que plantea un costo muy elevado el equipamiento para su tratamiento. 
¿Cómo la ve? 
Las preguntas se disparan… 
Acaso se podría tratar de dejar carta blanca a las empresas que han sumado día con día sus contaminantes 
para que ya no se acongojen, es pregunta. 
Solamente alguien que no es de Puebla y al que nada le importe de la entidad podría ver esta posibilidad. 

Quien hoy piense que con el entubamiento de un río se va a resolver el problema de la contaminación, la 
verdad es de que es el clásico que entierra y entuba los problemas para que le hagan crisis a los que vienen. 
Y sencillamente nada tiene que hacer en las tareas públicas que deben enfocarse a resolver. 
De no creerse ¿verdadaaaaad? —a la ―muy‖ poblana—. 
7 mil millones 
Que llegamos al habitante 7 mil millones sobre este planeta. 

¡Qué futuro! cuando ya está visto que no alcanzan ni el agua ni los alimentos para todos, con todo y que 

muchos se ahogan en las inundaciones que sin precedente hoy se registran en varias partes del mundo. 
Mucho brócoli 
Y a propósito de alimentos, resulta que en la ciudad de México se instruye a la población sobre los alimentos 
que deben de fomentarse en la dieta para nutrir correctamente a la población. 
Y es nuestra paisana la doctora Rosa María Márquez Cabrera, la encargada de este programa como 
secretaria de Desarrollo Rural, la que ha visto sobre la necesidad de instruir y orientar a la población, 

enseñándole cómo obtener los alimentos ricos en nutrientes. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/noviembre/colum-poderypolitica-011111.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/noviembre/colum-poderypolitica-011111.php
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Así es como en un año en la Ciudad de México se ha logrado triplicar la producción de brócoli, por ejemplo, en 
extensiones reducidas para el consumo familiar, y en áreas mas amplias para comercializarlo. 

Así en la Ciudad de México el brócoli hoy ocupa un papel estelar en la alimentación de las familias, y al mismo 
tiempo genera 8 mil empleos contaditos, leyó usted bien, 8 mil empleos. 
¡Qué estrés! 
Por necesidades de trabajo acudo a muchos cafés, y la verdad ¡qué estrés! Cada historia que se repite de mesa 
en mesa sobre la inseguridad en Puebla siembra temores y más estrés. 
Lamentablemente cada ve son más los testimonios de robos y asaltos y la pregunta se repite ¿a ti no? 
Pero hoy se añaden historias de lo que ocurre en el vecino estado de Veracruz. Y llega uno hasta a la confusión 

¿de qué serie me hablas? 
—No, la neta. 
—¡Ay nanita! y esto no es sólo en torno a las fiestas de Muertos. Es lo que hoy vivimos. 
—Cuénteme usted, ¿ya le pasó? 
 Tenga mucho cuidado en el cajero con la información que le piden vía telefónica, por internet, por las redes 
sociales y cuando tocan a su puerta.   

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/noviembre/colum-manzana-011111.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Lista la estructura priista 
Con la toma de posesión de los comités municipales de Puebla, San Pedro Cholula y Huejotzingo, el 
Partido Revolucionario Institucional tiene completa su estructura en los 217 municipios. La 
renovación ha sido total y se logró con un mínimo de problemas. 

Lucero Saldaña, que tomó la protesta ayer a los comités de Huejotzingo y San Pedro Cholula, hizo un 
llamado a la militancia de su partido a mantener la unidad, a luchar por el triunfo en las próximas elecciones, 
con trabajo, con humildad y sin triunfalismos anticipados. 
Dijo que la política del partido es y será la de respeto a la militancia, la de reconocer los méritos partidistas de 
personas, grupos y sectores y la de explicar los grandes problemas nacionales y exponer lo que el PRI propone 
para resolverlos.  
Ninguno de los otros dos partidos importantes, PAN y PRD, pueden presumir de lo que presume el PRI, de 

haber logrado ya la renovación de su estructura en los 217 municipios, ahora falta la estrategia que seguirán 
esos nuevos comités municipales, para fortalecerse y constituirse en una fuerza política real, que le garantice 
triunfos al partido tricolor. 
El talón de Aquiles del PRI ha sido siempre la designación de candidatos: pocas veces le atina. Pero ahora 
existe la promesa de que los que se postulen al Senado y a las diputaciones federales, serán candidatos 
ganadores, es decir, que cuenten con respaldo popular real, que tengan presencia en sus estados o distritos y 

que hayan participado en trabajos de su partido. 
Producción de alimentos en zonas urbanas 
Ayer fue el día demostrativo de la autoproducción en pequeños espacios urbanos. 
En la colonia Chapultepec, de esta capital, estuvieron el diputado federal, secretario de Seguridad y Soberanía 
Alimentaria de la CNC, Alberto Jiménez Merino, el presidente y la secretaria general de la Liga de Comunidades 
Agrarias, Juan Balderas y Maritza Marín y la dirigente del comité municipal de la Liga, Gloria Alarcón. 
El objetivo fue demostrar que en pequeños espacios como las azoteas de las casas de una ciudad se pueden 

cultivar hortalizas para el autoconsumo de las familias, para intercambiar con otras o, incluso, para obtener 
algún pequeño ingreso. 
Jiménez Merino dijo que es posible con el empleo de algunas técnicas revertir la situación por la que atraviesan 
28 millones de familias mexicanas que se encuentran en pobreza alimentaria, que se da por falta de programas 
para el desarrollo familiar, por problemas climáticos y por el bajo presupuesto que se destina al campo. 
Juan Balderas por su parte expresó que la seguridad alimentaria no sólo es un asunto que atañe a México y a 

Puebla, sino a toda la humanidad. 

RMVR, en la XXXI Sesión del Consejo de Seguridad 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, estuvo ayer en la trigésima primera sesión del 
Consejo Nacional de Seguridad Pública, que se llevó a cabo en uno de los amplios salones del 
Palacio Nacional y que fue presidida por el presidente Felipe Calderón. 
A esta reunión asistieron la casi totalidad de los gobernadores del país. 
Puebla sigue siendo una entidad segura. Está considerada como de las que menos problemas tienen de casos 

de delincuencia organizada, aunque por la situación económica se ha incrementado la delincuencia común, a la 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/noviembre/colum-manzana-011111.php
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que se mantiene a raya mediante una efectiva vigilancia policiaca. 
El gobernador de Puebla estuvo sentado junto a los gobernadores de Nuevo León, Quintana Roo y Sinaloa, 

entre otros. 
Tuvo oportunidad de saludar al presidente de la República, con quien mantuvo una breve conversación. 
Operativo de la Secretaría de Gobierno, por el puente 
La Secretaría General de Gobierno, a través de su dirección de Protección Civil, implementó un 
operativo a nivel estatal para garantizar la seguridad en los panteones de todo el estado, para 
garantizar también los servicios que los miles de personas que concurren a los panteones, 
requieren. 

A través de los cuerpos de bomberos, donde los haya o con la participación de los ayuntamientos, 
se proporcionará agua suficiente a los que concurran a los panteones para sus ofrendas. 
Habrá puestos de la Cruz Roja para atender a quienes requieran de alguna atención médica y habrá 
otros servicios. Desde luego la vigilancia policiaca será permanente hasta el día 2 del actual. 
Una disculpa: por tener que salir de la ciudad de Puebla en estos días, este reportero comunica a 
sus dos o tres lectores, que reanudará sus actividades hasta el próximo lunes.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-011111.php 
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Adiós equipos poblanos  

*Alianza viajera  

*Marinistas en peligro  
Terroríficas medidas. Las limitaciones físicas que padece en su sistema óseo le impiden practicar algún deporte 
al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, por lo que nada le importa medir el grado de antipatía que ha ganado 
en los últimos días con las inminentes salidas de Puebla de los equipos profesionales de futbol Puebla de la 
Franja y de beisbol Pericos de Puebla.  
Debido al acoso y presión del gobierno morenovallista a las directivas de los conjuntos profesionales de beisbol 
y futbol, los próximos campeonatos para la Franja y Pericos, son inciertos.  

Ante la persecución deberán emigrar a otras plazas, donde ya existen ofertas para brindar todas las facilidades 
a los equipos poblanos, que sin remedio cambiarán de nombre y representación.  
El único responsable de la emigración del deporte profesional poblano, tiene un nombre y apellidos, se llama 
Rafael y se apellida Moreno Valle Rosas, quien sentenció primero a la novena de Pericos de Puebla, a dejar la 
sede del estadio Hermanos Serdán. Y recientemente a la oncena del Puebla de la Franja.  

Y es que Rafael Moreno Valle Rosas, cegado por el poder ni siquiera respetó a la familia Moreno Valle Sánchez, 

que encabeza la directiva de Pericos de Puebla. Desde su llegada a la administración pública, sentenció a sus 
familiares porque se la jugaron con Javier López Zavala.  
La afrenta que hizo Rafael Moreno Valle Hiutrón, hijo del propietario de Pericos de Puebla, no la perdonó el 
gobernador a pesar de la intervención de su progenitora. La sentencia dictada por el "juez", fue tajante: "que 
no se atrevan a expresar declaración pública alguna, porque hasta la cárcel los meto"; los aficionados al beisbol 
serán los sacrificados por la rencilla familiar.  
Sin embargo una de las peores humillaciones que ha recibido quien se siente Dios en el poder, se la endilgó su 

primo. En plena campaña los operadores de Moreno Valle Rosas organizaron un evento proselitista en la 
exclusiva zona residencial la Vista, donde habitan sus parientes. Todo estaba listo para la llegada del ahora 
mandatario y su comitiva, pero al llegar a la puerta de acceso sobre la vía Atlixcáyotl, les impidieron la entrada.  
Rafael Moreno Valle Huitrón convenció a los vecinos de la Vista para no dejar ingresar a su primo, quien con 
toda su gente y las camionetas que permanecieron más de 45 minutos afuera se regresaran por donde 
llegaron. Por lo menos los Moreno Valle Sánchez le dieron una sopa de su propio chocolate, aunque al igual que 

muchos poblanos pagaran la osadía.  

Reporte del Informante  
Órdenes de aprehensión. Todo se encuentra listo para que el gobierno autoritario de Rafael Moreno Valle Rosas 
ejecute a finales del año en curso o principio del próximo las 8 órdenes de aprehensión que ya se encuentran 
en los juzgados de lo penal. De la misma manera como ha aplicado la ley a sus enemigos del PAN, relacionados 
directamente con Ana Teresa Aranda, ordenará a los jueces el arresto contra ex funcionarios del sexenio 
pasado.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-011111.php
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La lista ya está integrada, sólo se salvarán los que fueron incluidos en la negociación con el propio Mario 
Plutarco. Por si las dudas algunos de los involucrados ya andan a salto de mata --¿verdad doctor Alfredo 

Arango?--, otros prefieren buscar a toda costa fuero mediante las próximas diputaciones federales, pero no lo 
conseguirán.  
El actual gobernador pretende ganar de nueva cuenta la confianza pérdida entre los poblanos con golpes al 
marinismo (que bien ganado se lo tienen por la corrupción sin precedentes que practicaron), pero ya nadie le 
cree.  
Grata compañía. El único mérito de Gerardo Islas Maldonado para asumir la dirigencia en Puebla del partido 
Nueva Alianza es el de ser amigo de Rafael Moreno Valle Rosas. Los constantes viajes a Nueva York debían 

tener alguna recompensa, aunque el joven dirigente ya había sido premiado económica y políticamente, vía su 
tío Adrián Víctor Hugo Islas, a quien acercó con el mandatario estatal, para formar parte del equipo de críticos 
permanentes de Mario Plutarco Marín Torres, a pesar de que hay que decirlo el ex gobernador sólo se hizo el 
"sepuk" durante su administración y sobran los críticos y traidores.  
La familia Islas, desde hace décadas ha vivido del sistema, siempre cobijada bajo la sombra del PRI. El diario 
Círculo Poblano, propiedad de los Islas, ha gozado de "subsidio" y "convenio" con el gobierno en turno. El padre 

de Gerardo del mismo nombre, así como su otro tío ya fallecido Miguel Ángel, gozaron siempre de privilegios en 
la desaparecida dirección de tránsito, donde les dieron el grado de comandantes, pero sólo acudían los días de 
quincena.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 
(Índice Político/Francisco Rodríguez) 
 

LAS "CALAVERITAS" DE DZUNUM, 2011  

Desde 2008, se publican en este espacio las rimas que el lector y amigo don William González, el reconocido 
Dzunum de Yucatán, elabora derrochando erudición e ingenio. Para compartirlas con usted, me ha enviado las 
que corresponden a este sangriento 2011, para -cual indica la tradición-burlarnos de la muerte y de uno que 
otro de los personajes que aquí y ahora son sus personeros:  
 
México  
México, tu calavera  

en las fiestas de la muerte  
diluye su dulce albura  
con las lágrimas que vierte.  
 
Josefina Vázquez Mota  

Tanto subir y bajar  
¡Hola! decir sin parar,  

besos recibir y dar,  
muletazos, discursillos,  
tequilazos y vinillos.  
Ibas bien (dentro del PAN)  
Tus contrincantes ¡tan nulos!  
La neta: ¡lástima dan!  

 
"Con ese triunfo Chepina  
ya te puedes ir en paz  
porque aunque eres muy ladina  
presidenta, no serás".  

 
Tu gran oportunidad  

la tuviste en el pasado,  
pero dejaste a Gordillo  
que te comiera el mandado.  
 
¡Josefina Vázquez Mota!  
la política es ingrata  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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y además, no sólo agota  
sino que también nos mata,  

por eso al verte tan flaca  
ya te vine a levantar  
porque de mí, nadie escapa.  
Aquí, vas a reposar  
(siguió hablando la calaca)  
Serás huésped distinguida  
y olvidarás la polaca.  

"La ventaja de la muerte  
es que ya nadie te ataca".  
 
EPITAFIO  
¡Caminante toma nota!  
Ni Lujambio ni Cordero  

Ni González el cristero  
Ni Creel, Lozano y Madero,  
pudieron con Vázquez Mota  
 
Felipe Calderón  
Cincuenta mil calaveras  
alrededor de una fosa  

festejarán el entierro  

de Calderón Hinojosa.  
 
Después de decirle a Obama:  
"Con el PRI mucho cuidado  
porque es el capo mayor  
del crimen organizado",  

Felipe, murió en su cama.  
 
La muerte habló a los despojos  
del espurio presidente:  
¡Te atreves a criticar  
y has matado a tanta gente!  

¿Qué castigo te darán?  

Ya en tu lápida grabaron:  
 
"El Tigre de Michoacán  
actuó "con mucho recato"  
cincuenta mil muertos van  
(con la bendición del PAN)  

¡Todos por asesinato!  
aunque con una manita  
del "Tigre de Guanajuato"  
 
¡No me queda alguna duda  
de que sabes trabajar!  
(reconoció la huesuda)  

"Tomaré unas vacaciones  
y me podrás relevar".  
¡Ahora jálale al panteón  
que ya está lista tu fosa!.  
¡Cincuenta mil calaveras  
te darán la recepción!  

(No olvides llevar el casco  
Feli- pillo Calderón)  
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EPITAFIO  

Un mediocre periodista  
que de "inteligente" peca,  
dijo: "cincuenta mil muertos  
llenan el estadio Azteca"  
 
Cuauhtémoc Cárdenas  
A punto de recibir  

una presea nacional  
Cuauhtémoc se despidió  
de la vida terrenal.  
 
"Me perdí de la medalla  
de Belisario Domínguez"  

¡Maldita muerte gandalla!  
¿Por qué mi vida la extingues?  
 
"Me perdí de la elección"  
(No llegaré a presidente  
por enésima ocasión)  
¡Maldita parca demente  

que me mandaste al panteón!  

 
"Francamente me ha extrañado  
(espetó la calavera)  
lo de tu nominación"  
"Esa medalla Cuauhtémoc  
se le da al que no se quiebra  

ante un canijo orejón;  
y merece el galardón  
Rosario Ibarra de Piedra.  
 
EPITAFIO  
¿La democratización  

que fortaleció Cuauhtémoc?  

 
¿Cuál democratización y  
cuál fortalecimiento?  
No hay mérito ni razón  
para tal merecimiento.  
¿Por qué la nominación?  

¿Fue para consolación?  
 
Lector: medita un momento....  
 
(Aquí yace un elemento  
muerto por la frustración)  
 

Ivonne Ortega Pacheco  
"Coten uayé* linda hermosa"  
¡Se gastó la vida en rosa!  
(Fue la muerte socarrona  
la que dijo a Ivonne tal cosa)  
 

Ivonne Ortega furiosa  
le contestó a la calaca:  
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¿Baax a kat** flaca babosa?  
("Mixbal+ mi gobernadora,  

sólo llevarte a tu fosa")  
 
¡Dime por qué estoy aquí  
calavera mentecata!  
¡Dime cómo me morí  
y porque estiré la pata!  
¡Yo estaba con Juan Gabriel  

y con el colís++ Salinas  
preparando una bachata!  
 
¡No me lo vas a creer!  
(la parca le contestó)  
pero te lo haré saber.  

"Ese tren peninsular  
que nunca se realizó,  
no quiero tomarte el pelo,  
pero fue el que te "majó"  
 
EPITAFIO  
El prometer no empobrece  

pero a veces se fallece.  

 
Traducción:  
* "Ven acá"  
** "¿Qué quieres?"  
+ ¡Nada!  
++ pelón  

"majó": machucó  
 
Humberto Moreira Valdés  
(diálogo)  
 
¿Tú eres Humberto Moreira  

el presidente del PRI?  

 
"Sí, mi gentil calavera"  
¿En qué te puedo servir?  
 
"Ni para el arranque Humberto,  
ya dejaste de existir" 

 
¡No me digas que estoy muerto  
porque no me han muerto a mí!  
 
"Pues fíjate que sí es cierto"  
 
¡No me asustes esqueleto!  

¿Y los treinta y cuatro mil?  
 
Ya los tiene Peña Nieto,  
¡Treinta y cuatro mil millones  
para su carro completo!  
¡Pobres de la oposición!  

porque aunque son deshonestos,  
junto a estos robos bestiales,  
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no llegaron ni a ratón!  
 

Por curiosidad Moreira,  
antes de irnos al panteón,  
contéstame una pregunta  
si tiene contestación:  
 
¿Tienes la mente tranquila  
(pregunta tu servidor)  

después de haber desplumado  
(mi macro defraudador)  
a la noble y leal Coahuila?  
 
EPITAFIO  
Aquí yace, visitante,  

un mafioso ex gobernante  
a quien, para ser rajá,  
sólo le faltó el turbante.  
 
Índice Flamígero: "La muerte en este país ya no se vive como una celebración simbólica. Hoy más que nunca 
las calaveritas de azúcar han sido sustituidas por cráneos de verdad: se ha pasado a un estado en donde las 
pulsiones de muerte han dejado de ser pulsiones. Hoy en día estas pulsiones se han materializado en el 

conocido, el familiar, el compañero, que refieren han sufrido la muerte de algún ser querido no por el camino 

natural, sino por el camino patológico que unos cuantos han construido con declaraciones, balazos y guerra", 
me dice el psicoanalista social José Antonio Lara Peinado, quien agrega: "En este país todos los días son días 
de muertos. Ya no se espera a los difuntos, hoy en día son los difuntos los que nos esperan. El mexicano vive 
hoy en día el peor secuestro que puede vivir un ser humano, el secuestro del alma, sea por grupos 
delincuenciales, sea por grupos políticos, sea por la televisión, el caso es que unos y otros tienen secuestrado 
el alma de los mexicanos. Éste secuestro es en el fondo el motivo por el cual los mexicanos no hemos logrado 

construir un movimiento masivo de reclamo e indignación. En medio de las tradiciones del Día de Muertos, hoy 
más que nunca la gente acudirá a los panteones, hoy más que nunca los altares estarán repletos, hoy más que 
nunca se prenderán veladoras, no por preservar la tradición, será más bien por intentar calmar la angustia que 
han generado los políticos, los delincuentes y la televisión, todos ellos, sátrapas infames, secuestradores y 
asesinos del alma".  
www.indicepolitico.com 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Nuevo Bartlett Ilustrado (Diccionario Electoral)  
Todo lenguaje requiere un diccionario. Sobre todo en el ámbito de la política electoral. Y es que a lo largo de los 
años los políticos mexicanos han hecho contribuciones fascinantes al idioma. Esas expresiones, ligadas 
inevitablemente a la picaresca, han servido para cuadrar una manera de ser. Y más que eso: una actitud ante la 
vida y las instituciones democráticas. 

Estas manifestaciones verbales, hay que decirlo, terminan retratando y exhibiendo lo mejor y lo peor de 
nosotros. No podía ser de otra manera: el lenguaje es una piedra fundadora que nos da sentido y certeza. 
En el caso que nos ocupa: nos da chupaza y perversión. Esta recopilación le debe mucho a esos operadores de 
todos los partidos políticos que alguna vez cayeron en una doble tentación: la de robarse una urna electoral y 

contar la hazaña en la cantina. 
Venga, pues. 

Candidato: Aspirante a un cargo de elección popular. Para que el candidato gane la elección debe ir protegido 
por siglas ganadoras. Si el candidato es postulado por un partido perdedor es conveniente tener a la mano un 
discurso de protesta contra el fraude electoral. En caso contrario: se recomienda elogiar a las autoridades 
electorales. 
Debate Electoral: Puesta teatral en la que un candidato hace como que critica, un candidato hace como que se 

http://www.indicepolitico.com/
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enoja y un tercero hace como que ni critica ni se enoja. El moderador suele ser más aburrido que los actores 
principales. Los debates se ganan en la prensa. Se estila que antes del debate las oficinas de los candidatos 

envíen boletines diciendo que su gallo arrasó en las urnas. 
Consignas: Porras o coros de origen griego que se gritan o cantan frente al candidato. Debe procurarse una rima 
aunque sea forzada para que la consigna sea pegajosa. Ejemplo poblano: ―Dulce goma de mascar y chicle / 
arriba Budib Litchle‖. Ejemplos mexiquenses: ―Peña, bombón / te quiero en mi colchón‖. ―Enrique, mangazo / 
contigo me embarazo‖. 
Albazo o Madruguete: Técnica que sirve para adelantar vísperas en una elección sobre todo cuando ésta se 
encuentra muy cerrada. Al albazo debe seguir una fiesta popular con matracas y confeti. Para que la estrategia 

funcione el candidato debe sonreír con cara de ―ya me los chingué‖. Se acostumbra hacer los albazos a las 6 de 
la tarde con un minuto para ser respetuosos de los horarios establecidos en la jornada electoral. 
Acarreo: Ágape o fiesta organizada para darle sentido a la vida de muchos mexicanos que en condiciones 
normales no tendrían ni un peso para divertirse. A los acarreados se les suele ataviar de cartulinas o mantas con 
el nombre y el rostro del candidato. También se les reparten silbatitos para que hagan bulla cada vez que el 
organizador les diga que hagan bulla. Los acarreados suelen ser los más jodidos entre los jodidos para que los 

actos de campaña sean lucidores, una vez que el candidato en cuestión podrá señalarlos cada vez que en su 
discurso aparezca el término ―desheredados‖. 
Frutsi: Líquido con sabor a orines con azúcar que se reparte en los actos de acarreo acompañado de una torta 
(fría) de jamón y chiles. 
Operación Pozole: Dícese de un almuerzo hecho esencialmente de Pozole rojo, blanco o verde, preparado para 
que los comensales, una vez que hayan deglutido dicho plato, acudan a las urnas con mexicana alegría a votar 
por determinado partido político. En esta Operación no se reparten cervezas, una vez que el día de los comicios 

hay Ley Seca. En consecuencia se reparten Mirindas tibias. 

Operación Tamal: Lo mismo que la Operación Pozole, pero con tamales (verdes, rojos, de rajas y de dulce). Se 
acompañan con atole de Maicena. 
Operación Ratón Loco: Dícese del operativo en el que los electores van y votan muchas veces en distintas 
casillas por el mismo partido o candidato. Comúnmente dichos electores son acarreados en camiones o 
camionetas en aras de que cumplan lo más rápido posible con su tarea de votar en repetidas ocasiones. 
Operación Chivito en Precipicio: Este operativo es similar al Ratón Loco aunque con una variante. Y es que se 

recurre al mismo en momentos de crisis o cuando las perspectivas electorales no favorecen a determinado 
candidato o partido. En algunos estados es conocida como Operación Tormenta del Desierto. 
Voto: Llámase así a una boleta anteriormente cruzada por el operador electoral en turno. 
Votante: Personaje dispuesto a vender su voto a cambio de dinero o canonjías. 
Funcionario Electoral: Dícese de quien tiene como misión hacer como que cuida el proceso. 
Fraude: Voz masculina inventada por los simpatizantes del candidato o partido político que normalmente pierde. 

Fraude Patriótico: Voz compuesta creada a mediados de los ochenta por el señor Manuel Barlett Díaz para 

justificar la salvación de la patria a través de las urnas chihuahuenses. 
Caída del Sistema: expresión creada por Diego Fernández de Cevallos en 1988 en homenaje a Manuel Bartlett. 
Consejero Electoral: Personaje de la picaresca nacional que tiene cara de intelectual y cartera de millonario. 
Durante su periodo finge estar interesado por la democracia en México aunque una vez concluída su onerosa 
beca suele integrarse a un partido político que lo postulará para diputado o senador. O para ambos cargos. 
Urna: Caja en la que entran los votos que el funcionario electoral hace como que cuenta meticulosamente. 

Diputado: Personaje que es votado a través de la Operación Pozole, la Operación Tamal, la Operación Ratón 
Loco o la Operación Chivito en Precipicio. 
Senador: Ver ―Diputado‖. 
Democracia: Destino mayor de la Patria. 
Paseo de la Reforma: Sitio al que van los perdedores de una elección. Suele quedar bloqueado durante más de 
un mes. A lo largo de ese periodo hay música, bailes, exposiciones, chalupas y discursos. 
Ángel de la Independencia: Sitio al que van a celebrar los ganadores de una elección o los simpatizantes de la 

Selección Mexicana de futbol. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2731 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 
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¿Qué es lo que sabe Carlos Meza? 
¿Qué es lo que sabe Carlos Meza y que nosotros no? 

¿Por qué en su discurso de despedida como presidente del PRI Municipal fue tan reiterativo sobre evitar la 
tentación de instalar candidatos a modo para la próxima elección? 
¿Cómo está eso de que el PRI tiene ―el deber ético y moral‖ de poner freno a la imposición por motivos 
mediáticos y de encuestas que ―lastima los tejidos más sensibles de nuestra militancia en la base‖, así como ―no 
provocar el desánimo y la desazón con candidatos a modo‖. 
Por último, y antes de sellar con broche de otro su adiós del PRI Municipal y de acto seguido irse a tomar un 
cafecito al Royalty con Rafael Moreno Valle (mensaje que caló hondo en el marinismo) motivó a que su partido 

abra ―el abanico para la inclusión de voces críticas y disidentes. No al PRI incondicional‖. 
Bueno, este mensaje más claro ni el agua. 
Meza sabe sobre las intenciones del PRI local de promover en las elecciones federales a puro cartucho quemado. 
Es decir, la estrategia fina y delicada del PRI poblano es darle cabida a los de siempre, aunque en su historial sea 
una suma de derrotas, frustraciones y hasta corruptelas. 
Y para muestra, ahí le van varios botones: 

En el distrito 11 ¿sabe quién se anda moviendo del ya, con toda libertad y con el apoyo de la estructura priísta? 
Silvia Argüello, la misma que fue candidata perdedora a diputada por Nueva Alianza, que después se cambió al 
PRI y que ahora está en el Verde Ecologista. Una mujer guapa, sin lugar a dudas, pero con nulo camino 
intelectual y político. 
Recordemos que este distrito es el que siempre suele negociar el PRI con el Verde, y Argüello, por esa 
transacción y con el pretexto de la equidad de género, tiene bastantes posibilidades. 
De flojera. 

Ahí le va una tercia por el distrito 6: Víctor Giorgana, Valentín Meneses y Jorge Ruiz Romero, o sea, un 

exmelquiadista, un marinista y un dogerista. 
En el distrito 9 están en pleno proselitismo, por enésima vez Julián Haddad, y ahora Luis Alberto Arriaga. 
Por el distrito 12 están Pablo Fernández del Campo y Juan de Dios Bravo, éste último es uno de los reductos del 
marinismo que insiste en no perder un hueso para roer, tras el descalabro que sufrió en sus intenciones de 
convertirse en el dirigente del PRI municipal. 
¿Qué tal la lista? ¿Le gustó? Les ve talla de ganadores para las elecciones súper competidas del 2012? 

A eso se refería Carlos Meza en su último discurso. 
Pero aquí falta un pequeño detalle: el CEN del PRI, el verdadero factor que designará candidaturas. Tal vez esta 
instancia pueda detener la masacre para el tricolor poblano que ya se está gestando con tan finos candidatos. 
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=636 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Paradoja y las coaliciones electorales 
Vaya paradoja en la que se encuentran metidos los priístas a propósito de las coaliciones electorales para los 
comicios federales del año entrante. 

De acuerdo con la legislación vigente, las alianzas o coaliciones no sólo deberán definirse en noviembre, sino 
registrarse y ser autorizadas por el Instituto Federal Electoral (IFE) a finales de este mes. 
Mientras a nivel nacional al presidente del CEN del PRI, Humberto Moreira Valdés, y a su principal aspirante a 
la candidatura presidencial, Enrique Peña Nieto, se les cuecen las habas por amarrar una coalición con el 
partido de la profesora Elba Esther Gordillo y con la franquicia partidaria de la familia González Torres, en 
Puebla hay priístas que no quieren saber nada de las alianzas. 

Entre ellos algunos aspirantes a ocupar un escaño en la Cámara Alta del Congreso de la Unión como Blanca 
Alcalá Ruiz, Javier López Zavala, Fernando Morales Martínez y Alberto Jiménez Merino. 

Y es que si el PRI se coaliga con el PVEM, este partido querrá una de las dos candidaturas al Senado para su 
dirigente estatal, Juan Carlos Natale López. 
Lo mismo sucede con el Panal. Si éste fuera en alianza con el PRI, lo más probable es que su verdadera 
dirigente, la profesora Elba Esther Gordillo, exija a cambio una candidatura a senador para su fiel escudero 
local Guillermo Aréchiga Santamaría, quien actualmente despacha como líder de la Gran Comisión del Congreso 

del estado. 
Otro personaje que también podría colarse al Senado como candidato ciudadano de una coalición integrada por 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=636
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el PRI, el PVEM y el Panal es el actual rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. 
En estas circunstancias hay que ubicar y contextualizar las versiones que en los últimos días se han dejado 

escuchar en el sentido de que Blanca Alcalá, Javier López Zavala y hasta Enrique Doger Guerrero sí están 
siendo considerados para contender en las elecciones de julio de 2012 pero para una diputación federal y no 
para una senaduría. 
Y también la intensa campaña publicitaria en radio y espectaculares del diputado federal del partido verde, 
Juan Carlos Natale; la promoción en eventos públicos y actos oficiales del líder de la Gran Comisión del 
Congreso del estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, y el despliegue propagandístico de Enrique Agüera por 
todo el estado a propósito de su segundo informe como rector de la máxima casa de estudios. 

En política, entiéndalo bien, no hay casualidades ni hechos fortuitos. 
*** 
Simón dice: 
No existe la casualidad, y lo que se nos presenta como azar surge de las fuentes más profundas. 
Friedrich Schiller (1759-1805) Poeta y dramaturgo alemán 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Blanca Alcalá en Cómic (Su Campaña al Senado) 

El pasado 7 de octubre, ante el juez segundo de lo civil y de lo familiar del Distrito Judicial de Cholula, 
comparecieron por escrito el procurador Víctor Antonio Carrancá Bourget; el secretario de Administración, 
José Cabalán Macari Álvaro, y el secretario de Finanzas, Roberto Juan Moya Clemente. 
¿La razón?  Finiquitar el esperado convenio judicial con el abogado y notario Carlos Meza Viveros, 
secretario de Gobernación en tiempos de Manuel Bartlett Díaz, dentro del juicio ordinario civil 

795/2011, es decir, el célebre caso del gobierno del estado de Puebla contra la Inmobiliaria Hena S.A. 
de C.V. –de Ricardo Henaine Mezher-, para recuperar en definitiva el terreno conocido como Valle 
Fantástico. Un fino trabajo político por parte de los operadores morenovallistas y el esfuerzo de 
conciliación por parte de Meza permitieron llegar a un feliz arreglo para ofrecer al juez de la causa nuevos 
elementos para ratificar que el predio en disputa, y que el citado empresario reclama como propio, es un bien 
público y que, por ello, pertenece a todos los poblanos. En su larga exposición, Meza declara que los 
funcionarios de la administración 1993-1999, facultados por Bartlett para suscribir a su nombre todos y cada 

uno de los documentos traslativos de dominio de la Reserva Territorial, observaron de manera escrupulosa el 

marco constitucional y las leyes secundarias rectoras en el desarrollo y ejecución de los programas, 
subprogramas, proyectos parciales y declaratorias que precedieron a la ejecución de los Decretos 
Expropiatorios. También señala que para el conciliante (él), “resulta de particular importancia el rescate 
de los predios descritos en la demanda inicial elaborada por el representante legal del Ejecutivo del 
Estado” y que “son ciertos los hechos narrados en la demanda del GOBIERNO DE PUEBLA, 
presentada en el juicio identificado al rubro” (sic). 

Así, con esa contundencia, el convenio adquiere fuerza de cosa juzgada y fortalece todavía más la acción -
emprendida por el actual gobierno estatal- de inexistencia y nulidad de la donación onerosa, que un día 
favoreció al citado empresario. Los pronósticos fallaron, el anunciado choque de trenes entre el 
bartletismo y el morenovallismo nunca llegó –no al menos en el marco de este controvertido asunto-, y 
ahora será cuestión de esperar que el juez se pronuncie definitivamente mediante una sentencia cuyo final 
ya se adivina desde ahora. Para los escépticos, estas son las fojas principales del multicitado convenio 

entre los mencionados funcionarios estatales y Meza Viveros, copia del cual obtuvo el reportero: 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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(Trascendió Puebla) 
 
Que se perfila Silvia Gutiérrez Dávila como nueva delegada en la entidad de Caminos y Puentes Federales 
(Capufe), en sustitución de Carlos Cobos Marín, quien fue relevado del cargo como resultado de una 
observación de la Secretaría de la Función Pública. 
Se trata de una funcionaria federal que se ha desempeñado como subdelegada en la dependencia federal, y de 
acuerdo con su experiencia se trataría del mejor perfil; sólo se espera el visto bueno del gobierno estatal y si el 

titular del Ejecutivo no sugiere alguna propuesta. 

Que los diputados locales del PAN y el PRD por Ciudad Serdán y Tecamachalco, Inés Saturnino y Jorge 
Garcilazo, respectivamente, están más que perfilados por las candidaturas a las diputaciones federales. 
Saturnino irá por el Distrito Electoral con cabecera en Tecamachalco, pese a su primera resistencia personal por 
falta de apoyo; y Garcilazo por el Distrito Electoral de Teziutlán, con el diputado local Antonio Rodríguez, 
como suplente. 
Todo indica que serán postulados por Acción Nacional, pese a que Garcilazo accedió a la diputación por el 

Distrito 19 por la vía del partido del sol azteca. 
Que posterior a la entrevista del entonces gobernador Mario Marín Torres en uno de los noticiario estelares de 
Televisa, conducido por Carlos Loret, ayer el actual mandatario Rafael Moreno Valle apareció en el noticiario 
estelar de la cadena, con Joaquín López Doriga. 
El gobernador de la alternancia fue entrevistado para adelantar los principales eventos a realizarse en el 2012 
para promover la celebración del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo y la realización de obras como el 

Viaducto y la academia de la Policía con recursos federales y de Iniciativa Mérida. 

Que expertos en finanzas esperan conocer a detalle del Sistema de Administración Tributaria cuántos poblanos 
aparecen con sus empresas entre los 600 mil contribuyentes reportados como evasores el fisco 
http://impreso.milenio.com/node/9053960 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Puebla y los visitantes 
Posterior a un recorrido por diferentes puntos de la ciudad de Puebla y la zona metropolitana, un grupo de 
visitantes procedentes de un estado vecino concluyeron el tour con una primera impresión: se observa desarrollo 
y tranquilidad. 
Los visitantes, a propósito del puente de todos santos, proceden de una de las entidades con alto índice de 
violencia por el crimen organizado, arribaron vía terrestre y se les notaba tensos. 
En la medida que se involucraron con la ciudad, en el Centro Histórico y las zonas de mayor desarrollo comercial 

e inmobiliario, no ocultaron su tranquilidad porque ésta ya se perdió en sus ciudades, donde impera el terror. 

Acompañado el grupo de visitantes por menores de edad, entre los comentarios más recurrentes estuvo el 
número de muertos que aparecen en las calles: ―a diario aparece un muerto‖. 
A cada calle y avenida recorrida, la visita a museos, restaurantes y centros recreativos, los visitantes se sintieron 
libres, después de tantos meses de inseguridad pública por las balaceras, ejecuciones, robos, extorsiones y 
secuestros. 

Comentaron que en sus ciudades les robaron la tranquilidad, la felicidad, la oportunidad de transitar seguros 
rumbo al trabajo o a la escuela. 
Apreciaron el ambiente de tranquilidad en la ciudad capital y municipios conurbados, estuvieron de muy buen 
humor, y no se cansaron de elogiar a la metrópoli poblana. 
Los visitantes que viven día a día al filo de la navaja en su ciudad de origen, le desean a los poblanos y sus 
gobernantes que no pierdan este ambiente de tranquilidad y seguridad en el estado, que también se percibe en 
sus carreteras de acceso. 

Si bien existen dificultades en materia de seguridad pública en la entidad, principalmente en materia de delitos 

del fuero común, el terror imperante en otros estados con altos índices delictivos no se compara en nada con la 
realidad local.  
DESDE EL SÉPTIMO PISO 
David Villanueva Lomelí cuenta con uno de los principales respaldos para acceder a la titularidad del Órgano de 
Fiscalización Superior: la Universidad Autónoma de Puebla a través de la Facultad de Administración, ni más ni 
menos. 

http://impreso.milenio.com/node/9053957 
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(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 

El corazón es un cazador solitario 
El verdugo afila su guillotina mientras tararea viejas y nuevas canciones de cuna. 
Al son del balbuceo, malas compañías aseguran que en el corazón del morenovallismo, ese nuevo ejecutor, hay 
sonrisas porque sabe que las cabezas están por rodar. 
Es cierto. El tamaño de los especímenes encontrados por ese cazador solitario que se mueve entre viejos 
documentos es mediano, por no decir pequeño. Pero son cabezas cazadas en épocas preelectorales y hoy, 
mientras la suerte del elbista Moreira pende de un hilo, resultan más que importantes. 

Tres son los nombres que pronto se sabrán perseguidos y, es más, se sospecha que antes de rodar, los oídos que 
pueblan sus cabezas se han enterado que están en la mira del cazador y han ordenado a sus cuerpos huir de la 
Angelópolis o a sus mentes a tramitar amparos. 
Ese solitario llamado Contraloría, busca y por lo visto encuentra, tiene en la mira a los siguientes ―marinistas‖: 
1. María Norma Sánchez Valencia. Exsecretaria técnica del Coespo, la priista que en sus columnas periodísticas 
vertiera veneno contra el hoy gobernador, será perseguida por indebida aplicación de recursos.  

Sancionada por cinco años con posibilidad de denuncia penal, toda vez que en las arcas de la que fuera 
dependencia a su cargo, no se explican qué le hizo a un millón 738 mil 679 pesos con 2 centavos. 
2. Juan Manuel Alcántara Silva. Hermano del exsecretario particular de Beatriz Paredes y exlíder del PRI en la era 
Melquiades, este funcionario exjefe del departamento de logística de la SCT será señalado como el gran precursor 
de los mototaxis. Si las cosas salen como el verdugo planea, será inhabilitado 12 años tras habérsele denunciado 
por otorgar permisos para este ―transporte ilegal‖. El monto de lo ―transado‖ a transportistas, según las 
denuncias, es de 385 mil pesos. 

3. Fernando Camargo Meza. Brazo ejecutor de la mapachería priista será inhabilitado tres años. ¿Su pecado? 

Otorgar permisos de microbuseros a… sus parientes. Las malas compañías desconocen el monto de lo ultrajado 
por tal delito, pero si pueden decir que todo ocurrió cuando este ―operador tricolor‖ ocupó el puesto de director 
de dictaminación y trámite de la tristemente célebre SCT. 
La suerte está echada. El verdugo afila navajas y todo resulta ideal para aventar al coliseo público carne 
marinista que al correr de un lado a otro buscando salvación, sólo alimentará el morbo de un público sediento 
que tendrá claro que en el interior de este estado de la paz, hay un corazón decidido a dejar en claro que es un 

cazador solitario.  
http://impreso.milenio.com/node/9053959 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

El bueno, el malo y el feo 
Como lo anuncie, desde hace ya varias semanas, la ruta para que el Doctor David Villanueva Lomelí (el 
bueno), subdirector de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg) y presidente de la 
Federación Nacional de Colegios de Licenciados en Administración, llegue a la titularidad del Órgano de 

Fiscalización Superior (OFS) está trazada. 
Desde la semana pasada, los apoyos, los pronunciamientos y las expresiones a favor de este personaje se 
dejaron ver y escuchar en el Congreso del Estado. 
La BUAP fue la institución encargada de proponer a David Villanueva como prospecto para el OFS y sustituir al 
derrotado Víctor Manuel Hernández Quintana (el malo), quien, se dice, podría pisar la cárcel si su defensa no 
logra defenderlo y ampararlo de buena forma. 
Por cierto, ya corren fuertes rumores de que Quintana podría ser el sacrificado del marinismo. Es decir, podría ser 

el chivo expiatorio para que el gobierno del estado haga justicia con respecto a los presuntos malos manejos del 
dinero público en el sexenio pasado. 

Es por ello que Hernández Quintana, trascendió, ya tramitó un tercer amparo para evitar la cárcel ante la orden 
girada por el Juez Octavo de lo Penal, quien ayer liberó el auto de formal prisión en su contra. 
El proceso penal que se giró es el número 242/2011, derivado por la denuncia presentada en contra de Quintana 
por parte del edil de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, ejercicio 2005-2008. 
El ex auditor, cuentan, tomará las medidas que sean necesarias para evitar ser detenido. Y el autoexilio es uno 

de sus recursos.  Por lo pronto, David Villanueva será nombrado nuevo auditor mayor del OFS la próxima 
semana, y si los cálculos de mis fuentes no fallan, como suelen hacerlo, la votación en el pleno del Congreso a su 
favor será unánime. 

http://impreso.milenio.com/node/9053959
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Apropósito, la postulación y designación de Villanueva como titular es una prueba más de la buena relación y la 
coordinación política entre el gobierno, la BUAP y el rector Enrique Agüera Ibáñez. 

---------------------------- 
Otras Posdatas: 
* Caravana con sombrero ajeno…  
En el Congreso del Estado ya se está haciendo costumbre que los trabajadores sindicalizados y de confianza 
tengan que subsidiar, adornar y enaltecer -con sus propios recursos- la figura del presidente de la Gran Comisión, 
Guillermo Aréchiga Santamaría (el feo). Al manda más del poder legislativo nomás no se le antoja celebrar las 
tradiciones mexicanas en la sede de Congreso, en absoluto. Y mucho menos si esto se tiene que hacer con los 

recursos del Congreso.  A Aréchiga siempre le aflora ―el grinch‖ que todos llevamos dentro. 
Así que, jodidos, los trabajadores tienen que solventar con sus propios recursos los adornos de cada temporada 
del año para tratar de embellecer el Congreso.  Ayer, por ejempló, tuvieron que echar ―la vaquita‖ -de 50 pesos 
cada uno- para poder instalar su tradicional ofrenda por la temporada de Todos Santos, la colocaron en memoria 
de Gaspar Henaine, “Capulina”.  Eso sí, bien abusadillo, Aréchiga se dio el lujo de cortar el listón inaugural de 
la ofrenda que antes había prohibido porque generaba un gasto infructuoso al Congreso. Cosa rara, en la ofrenda 

vio medios, reporteros, fotógrafos y se adjudicó el patrocinio que le correspondía sólo a los trabajadores del 
Congreso. Aréchiga, así, hizo caravana con sombrero ajeno…    
----------------------------  
* Mala pata en el Congreso…  
En el torneo interno de fútbol  organizado por el Congreso del Estado, al que, por cierto, no invitaron a los 
reporteros de la fuente por temor a que se llevaran el trofeo de primer lugar, no le fue nada bien fue al secretario 
general, José Rodríguez Medina, mejor conocido como ―che che‖. El famoso che che sufrió una grave lesión en 

el tendón de Aquiles.  La herida fue tan seria que tuvo que ser intervenido quirúrgicamente y ahora tendrá una 

larga recuperación de 8 meses. Ni hablar. Desde aquí un fuerte abrazo al famoso ―che che‖ , suerte y a 
recuperarse pronto. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-bueno,-el-malo-y-el-feo...&id=1531 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Villanueva Lomelí, auditor a modo del morenovallismo 
La institucionalidad y las formas han quedado dañadas en el Congreso local, luego de que se ha evidenciado que 

la operación violenta por la cual se defenestró a Víctor Hernández Quintana como auditor general  del Órgano 
Superior de Fiscalización (OFS) fue una maniobra para aparentar una defensa de la legalidad, pero en realidad se 
trató de una estrategia para mantener intactos los vicios que privan en el OFS y que ésta instancia, quede 

supeditada a los intereses del grupo que controla el Poder Ejecutivo. 
El próximo nombramiento de David Villanueva Lomelí como auditor general del OFS significará cerrar la 
posibilidad de mejorar los procesos de fiscalización desde el Poder Ejecutivo, y lo único que se está garantizando, 
es que ahora el grupo morenovallista ya tiene el dominio del órgano para usar la aprobación de cuentas públicas 

como sistema de control de los presidentes municipales. 
Y es que se percibe que habrá una limpia general en el OFS, ya que algunos trabajadores del órgano que eran 
ajenos a los intereses de Hernández Quintana la última quincena ya no la recibieron, sin que mediara una 
justificación y como una manera de sacarlos de esa institución.  
El Congreso local pudo por lo menos jugar un poco con la imagen de que estaba buscando nombrar a un auditor 
que garantizara imparcialidad, independencia, profesionalismo y un manejo distinto del OFS. Sin embargo, no se 

cuidaron las formas y se eligió a un personaje perfectamente ligado a las dos elites que comparten el poder: la 
del grupo morenovallista y la del ex gobernador Melquiades Morales Flores. 
Solamente de esta manera se puede entender que se vaya a nombrar a Villanueva Lomelí, quien es yerno del ex 

gobernador Melquiades Morales Flores y está ligado al grupo político del gobernador Rafael Moreno Valle, pues el 
próximo auditor fue funcionario de la Secretaría de Finanzas cuando fue titular de esa dependencia –hace dos 
sexenios– era el actual jefe del Poder Ejecutivo. 
Queda claro que con ese origen, Villanueva Lomelí nunca se atreverá a ir en contra de algún mal manejo de 

fondos públicos de personajes ligados al morenovallismo y al grupo de Melquiades Morales. Nunca tocará esos 
intereses. Pero en cambio no hay nada que impida conducir al OFS como ―un garrote‖ político contra alcaldes 
panistas; sobre todo si la relación del gobernador Rafael Moreno Valle con el PAN local se sigue  deteriorando. 
Lo más burdo de esta situación es que no se guarda el más mínimo recato. Mucho antes de que Villanueva Lomelí 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-bueno,-el-malo-y-el-feo...&id=1531
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se registrara como aspirante a suceder a Hernández Quintana, empezaron a haber pronunciamientos elogiosos a 
su favor, incluidos los de algunos priistas; sin contar un acto de la Federación Nacional de Colegios de Licenciados 

en Administración, al que acudió la plana mayor de funcionarios del gobierno del estado. Todo ello, fue para que 
quedara claro que este personaje sería elegido como nuevo auditor de las cuentas públicas del estado.  
De esa forma, se evidencia una vez más que el Congreso es visto como una mera ventanilla de trámites, que la 
voz de los legisladores no cuenta y que la mayoría de los diputados únicamente se dedican a convalidar lo 
dispuesto desde el Poder Ejecutivo. 
Con esas formas, ¿quién se va querer anotar para competir por la titularidad del OFS y de qué sirve que se haga 
un supuesto proceso de escrutinio de los dos aspirantes que se registraron para el cargo, si al final ya se sabe 

que en unos días Villanueva Lomelí será el nuevo auditor? 
Y frente a estos hechos sigue en el aire una pregunta básica: ¿el actual gobierno va a investigar todos los actos 
de corrupción cometidos en el sexenio pasado y buscará que no queden impunes? 
Queda claro que la salida de Hernández Quintana nada tiene que ver con el combate a la corrupción que hubo 
durante el marinismo. Se le persigue por un cargo menor, que no amerita una pena mayor, pero se le echó 
encima el aparato de Estado para perseguirlo como si fuera el peor delincuente. Ya que se le acusó de estar 

prófugo, cuando en realidad no lo estaba. De esa forma se logró su renuncia y que no reclamara seguir en el 
puesto hasta el año 2016, tal como se lo permitía la ley.  
Si realmente se hubiera tenido la intención de combatir la corrupción, entonces se tendría que haber revisado 
cómo se aprobaron las cuentas públicas del anterior gobierno para que nunca se detectara la más mínima 
anomalía. Y el papel que jugó en ello Hernández Quintana. 
No se hizo, porque no se quiere abrir la caja de Pandora. 
Por que eso no conviene al actual momento político. 

La caja de Pandora –es decir las cuentas del anterior gobierno– se podría abrir como consecuencia de las 

próximas coyunturas electorales, pero no por ejercicio real de querer combatir la corrupción. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/01/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
La farsa de la verificación vehicular 
La Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial del gobierno del estado (SSAOT), a través 

del subsecretario del Medio Ambiente, Juan Carlos Morales Páez, que ha impuesto aproximadamente 3 mil 200 
multas contra dueños y conductores de igual número de vehículos que no han cumplido con las normas de 
verificación para gases contaminantes. 
Lo dicho por el funcionario simplemente confirma que el programa para la contención de la polución por la vía de 
emisiones causada por automotores no ha cumplido con los cometidos fijados y se ha convertido en un programa 
que, más que alentar el cumplimiento de los propietarios, se aplica en el castigo, lo cual es evidente en que 40 

por ciento del parque vehicular tiene entre una y tres infracciones. 
Debe quedar claro que el programa de regulación de gases contaminantes fue ideado como un mecanismo de 
contención al grave problema de la afectación al medio ambiente en las ciudades, pero resulta que hasta ahora 
los efectos esperados no han aparecido y eso se debe en mucho a que las autoridades encargadas de sancionar a 
los infractores realizan las labores de inspección en zonas muy limitadas y a horarios específicos, lo cual redunda 
en la carencia de efectividad. 
Además, más allá de lo que digan las autoridades, se tiene la impresión de que las unidades del transporte 

público, que son las más ostensiblemente contaminantes, gozan de cierta impunidad o al menos no reciben las 
sanciones que se merecen. 
El problema de la grave contaminación en el medio ambiente concierne a todos en su solución, pero el gobierno y 
los transportistas juegan un papel fundamental, más allá de que se diga que éste sector no contamina tanto 
como el resto de los automóviles de uso particular. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/01/puebla/editorial.php 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
    

Puebla capital premia a Rafa Reyes 
El ayuntamiento de Puebla entregó el Premio Municipal de la Juventud 2011 a cinco jóvenes por sus méritos y 
reconocimiento a su trayectoria.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/01/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/01/puebla/editorial.php
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El Premio Municipal de la Juventud 2011 ha sido entregado este día a cinco distinguidos jóvenes poblanos, 
por sus méritos y noveles trayectorias. Rafael Reyes Ruiz; Rafa Reyes, El Escribidor, para sus amigos y 

para la gran familia Poblanera, lo ha recibido en la categoría de Compromiso Social. 
Rafa Reyes es un joven de mundo, ha recorrido la legua y sabe, conoce, de otras realidades nacionales y 
allende las fronteras. Ha decidido vivir en Puebla y desarrollar su esfuerzo, su vocación y su compromiso por 
Puebla y los poblanos. 
Junto con él, Ignacio Josué Bravo Cid de León, Raúl Cuellar Ramírez, Jorge Bernardo Mir Lima y María 
Fernanda García Castelo también fueron reconocidos. Cinco de los cerca de cien jóvenes que presentaron 
proyecto y registraron su vocación y voluntad de luchar por Puebla. 

Rafa Reyes es un talentoso colaborador de Poblanerías en línea, reúne para sí y sus semejantes los códigos 
de compromiso con Puebla y los poblanos; con la identidad que nos une, los Poblaneros, de los cuales él 
forma parte, nos sumamos al regocijo porque un miembro de nuestra gran familia ha construido un espacio 
más para continuar en la brega. 
Vale la pena aprovechar la ocasión para refrendar nuestro compromiso con los jóvenes valores y sus novedosas 
y sustanciales propuestas. Por eso es que Poblanerías ha crecido y se ha convertido en un sólido y 

consistente proyecto.  
Rafa Reyes, Arely Ávila, Guillermo Pérezpeña, Jorge Luis DíazPalacios, Erick Almanza Ferrer, José 
Marún Ibarra Doger, Felipe Alave Granadillo, Daniel Hernández, son los jóvenes Poblaneros que dan la 
cara y que se han sumado a quienes han probado su calidad de Poblaneros en la trinchera y trabajan 
tras bambalinas: Soledad Mejía, Juan Carlos Sánchez, Jhael Arroyo, Zoraira Zaragoza, Ricardo 
Cadena, Carlos Moneda, David Flores, Fátima García de Loera y Holda Nieto. 
Aprovechando el viaje del Premio a Rafa, va el reconocimiento a la juventud poblanera. Ellos son parte del 

equipo que hace posible que Poblanerías sea un proyecto de trascendencia. 

http://poblanerias.com/noticias/2011/puebla-capital-premia-rafa-reyes 
 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Obras para indígenas  
En los próximos días se anunciarán una serie de proyectos en beneficio de los pueblos indígenas.  
Son más de 30 proyectos.  
Y es una inversión cercana a los 500 millones de pesos.  

Sin duda son proyectos importantes para cerrar el año.  
Pero no se equivoquen.  

Ni será válido que autoridades estatales y municipales se cuelguen esta medalla.  
La gestora de recursos tan importantes se llama Miriam Arabian.  
No hay que darle vueltas al asunto.  
Desde que llegó a la Delegación en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social se han concretado obras y 
proyectos importantes.  

Quizá no se rescataron todos.  
Pero sí algunos  que son importantes.  
Aquí algunas de las obras que se harán gracias a la gestión de Miriam Arabian:  
En Apapantilla:  
Modernización y ampliación del camino tipo "D" mejorado ejido Apapantilla - Linda Vista de 15.5 km de longitud, 
meta 2011: 6.0 km tramo: del km 9+000 al km 15+000, perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de 

puebla.  
En Olintla:  

Modernización y ampliación del camino tipo "D"mejorado Olintla-Vicente Guerrerode 12.0 km delongitud, meta 
20112.00 km tramo de2+000 al 4+000, perteneciente al municipio de Olintla en Estado de Puebla.  
En Tétela de Ocampo:  
Modernización y ampliación del camino tipo "D" mejorado, tercera etapa, tramo: E.C. Puente Seco - La 
Lagunilla, del km 5+500 al 9+207.57, del municipio de Tétela de Ocampo en el estado de puebla.  

En Zacatlán:  
Modernización y ampliación del camino tipo "D" La Marimba - San Miguel Tenango de 10.3541 km de longitud, 
sexta etapa "conclusión del derrumbe, pavimentación y señalización del km8+500 al km 8+620perteneciente al 

http://poblanerias.com/noticias/2011/puebla-capital-premia-rafa-reyes
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municipio de Zacatlán.  
Aquí sólo algunos ejemplos.  

Habrá que esperar el cierre de este 2011 para saber la magnitud de la ausencia de delegado en Puebla de la 
Secretaría de Desarrollo Social.  La buena noticia ya la sabemos.  
**      **      **  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19200:obras-para-
indígenas&Itemid=137 

 

 
 
(Decodificador Urbano\Miguel Ángel Cordero) 
 
El asunto apremiante de los próximos 13 meses es el de la seguridad. 

El asunto apremiante de los próximos 13 meses es el de la seguridad. 
La elección de 2012 ratificará la estrategia sostenida por el presidente Felipe Calderón Hinojosa contra los 
grupos del crimen organizado o, al llegar otro partido en el poder, cambiarán necesariamente las prioridades de 
seguridad nacional. Por ello, los próximos 12 meses, los últimos de Felipe Calderón, podrían perjudicar las 
condiciones de seguridad en Puebla. 
Si las autoridades estatales mantienen al estado en niveles de seguridad estables hasta el próximo noviembre, 
es muy posible que Puebla permanezca más años como una de las entidades más seguras del país. 

Sin embargo, mantener así al estado no es tarea fácil, sobre todo considerando los últimos sucesos delictivos 
que revelan una tendencia a la alza. 

Hoy Imagen Poblana publica datos del estado extraídos de un estudio de México Unido contra la Delincuencia. 
Los mismos son contundentes: 
Puebla registró una calificación de 7.7, 4.9 puntos arriba que en 2009 que fue de 2.8, sin embargo la  incidencia 
delictiva aumentó en  19.7%; si bien  el número de homicidios  bajó en un 4.5%, el número de secuestros  

aumentó dramáticamente en  237.5%. 
En medio de estos datos, lo que resalta es que el porcentaje de denuncia en la entidad se redujo cuatro puntos 
hasta de 21.4% 
Sí, aumentan los delitos, pero también el miedo a denunciarlos. 
En el Acuerdo Nacional por la Seguridad, la Justicia y la Legalidad, las entidades federativas se comprometieron 
a dar cumplimiento a siete acuerdos. 
1.         La depuración de la policía estatal 

2.         La creación o en su caso, fortalecimiento de un Centro de Control de Confianza 
3.         La reasignación presupuestal, acompañada de mecanismos transparentes 

4.         La creación de Unidades Especializadas en Combate al Secuestro 
5.         La presentación de una iniciativa de Ley de Seguridad Pública Estatal. 
6.         La incorporación del Sistema Único de Información Criminal de Plataforma México 
7.         La creación de indicadores de desempeño coincidentes con la nacional. 
¿Cuántos cumplió el gobierno de Marín? 

http://www.imagenpoblana.com/2011/objetivo-2012-seguridad-publica 
 

 
 

(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 
 
Toda la Fuerza del estado para que gane la hermana del Presidente 
* Acusan excesivo uso de recursos federales y de estados Panistas 

* Los operadores de Rafael Moreno Valle trabajan en todo Michoacán 
* Empiezan a llegar los maestros del SNTE y PANAL con Elba Esther 
Con todo el aparato gubernamental e incluso con el apoyo de algunos gobernadores emanados del PAN, como 

es el caso de Puebla con los operadores de Rafael Moreno Valle Rosas, las elecciones en Michoacán del próximo 
13 de noviembre están más que calientes y llenas de acusaciones, además en medio de una encuestitis para 
poner por encima de los contendientes del PRI-PVEM, Fausto Vallejo Figueroa y del PRD-PT-Convergencia 
Silvano Aureoles Conejo, por debajo de la hermana del Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, 
Luisa María Calderón Hinojosa. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19200:obras-para-indígenas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19200:obras-para-indígenas&Itemid=137
http://www.imagenpoblana.com/2011/objetivo-2012-seguridad-publica
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El pasado fin de semana uno de los programas estelares del corazón de TV Azteca, con Mónica Garza dedico 
horario estelar para decir que la hermana del Presidente es la mejor mujer, la más comprometida, casi, casi la 

única que puede gobernar Michoacán, un estado que en los últimos sexenios ha sido totalmente Perredista. 
El programa se transmitió el pasado sábado 29 de octubre pese a la medida cautelar que le hizo el IFE a la 
Televisora a quien le ordeno suspender las ―Historias Engarzadas‖ donde hablan, todos los hermanos del 
Presidente Calderón Hinojosa, de su Hermana Luisa María.  
La medida cautelar estuvo fechada el mismo sábado 29 de octubre y fue tomada por la Comisión de Quejas y 
Denuncias del IFE a solicitud del Partido de la Revolución Democrática dentro del Procedimiento Especial 
Sancionador identificado con el expediente SCG/PE/PRD/CG/096/PEF/12/2011.  

El recurso promovido por los perredistas fue en contra de TV Azteca, y la abanderada albiazul, luego de que el 
26 de octubre se dio a conocer la transmisión de este programa promoviendo la imagen de la hermana del 
Presidente de México. 
Ahí entra la pregunta:  
¿Cuánto le está costando a la hermana del Presidente promocionarse a nivel nacional y sí el dinero es de la 
federación ó de los gobernadores panistas, incluido el de Puebla?.  

Bueno hasta en las radiodifusoras poblanas se escuchan spots publicitarios de Luisa María Calderón Hinojosa, 
por lo que el IFE, ¿donde está?. 
La autoridad electoral refiere que: ―resulta clara la prohibición para que alguna persona, física o moral, por su 
cuenta o por cuenta de terceros, contrate propaganda en radio y televisión, que vaya dirigida a influir en las 
preferencias electorales de los ciudadanos, ni a favor ni en contra de algún partido político o candidatos a cargos 
de elección popular.  
Sin dejar del lado la restricción dispuesta para los permisionarios y concesionarios de radio y televisión 

relacionada con la venta de tiempo de transmisión, en cualquier modalidad de programación a los partidos 

políticos, aspirantes, precandidatos o candidatos a cargos de elección popular, así como la difusión de 
propaganda política o electoral, pagada o gratuita, ordenada por personas distintas al Instituto Federal 
Electoral‖. 
No importa la cantidad de recursos que se apliquen por debajo del agua y se esté entregando a la gente dinero, 
sino es la consecución del poder por el poder, sin importar violar la ley, al fin y al cabo que su ―manito‖ la 
respalda, ¿NO?. 

Por otra parte, ya se está dando la movilización de maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación SNTE cercanos a Elba Esther Gordillo Morales que desde el PANAL, tienen contemplada la operación y 
movilización el día de la jornada electoral, tal y como lo hicieron en Puebla el año pasado. 
Hay que recordar que no sólo se elige gobernador, sino que también están en juego 113 ayuntamientos y 40 
diputaciones locales, de las cuales 24 son de Mayoría Relativa y 16 de Representación Proporcional. 
En Marzo, al inicio de las elecciones el PAN tenía sólo el 18 % de las preferencias electorales, el PRI el 32 % y el 

PRD el 39 %, según dio a conocer la encuestadora Parametría. 

Hoy son muchas las encuestas que salen a la luz y lo mismo le dan el triunfo al PAN, que al PRI. 
INTENCION DEL VOTO DE LOS 3 CANDIDATOS (%) 
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Lo cierto es que será una elección, no sólo de estado, sino que será muy cerrada y se verá si otro de los 
Calderón Hinojosa sigue en el poder, ahora desde uno de los estados que ha gobernando la izquierda mexicana. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Toda-la-Fuerza-del-estado-para-que-
gane-la-hermana-del-Presidente&id=1530 
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